INDICE

PROLOGO	3
CARTA DE S.S. JUAN PABLO II	5
CARTA DEL EXCMO. SR. OBISPO DON GUSTAVO RODRIGUEZ VEGA	6
RESEÑA HISTORICA DE PAGE	7
PAGE "PROGRAMA DE APOYO A LOS GRUPOS DE LAS ESQUINAS"	12
OBJETIVO GENERAL	
ETAPAS	
ORGANIGRAMA DE PAGE	
SIGNIFICADO DEL LOGOTIPO DE PAGE	
INCULTURACION DEL EVANGELIO EN EL PROGRAMA PAGE	17
FUNDAMENTO BIBLICO QUE INSPIRA LA PEDAGOGIA PAGE	19
PEDAGOGIA DEL AMOR DE JESUS DE NAZARETH	
RASGOS DE JESUS DE NAZARETH QUE PAGE HACE VIDA EN SU ACCION	
PASTORAL	
CITAS BIBLICAS QUE DAN SUSTENTABILIDAD A PAGE	
FUNDAMENTO ECLESIAL	29
CONCILIO VATICANO II	
PUEBLA	
SANTO DOMINGO	
APARECIDA	
ENCICLICA "DEUS CARITAS EST"	
1ER. SINODO ARQUIDIÓCESIS DE MONTERREY, N.L	
JOVENES EN SITUACION CRITICA DE DROGADICCION Y	
PANDILLERISMO	33
ENTORNO SOCIAL	
NUESTROS DESTINATARIOS	
BANDAS JUVENILES	
PERFIL DE LOS MISIONEROS PAGE	38
PROCESO DE EVANGELIZACION	42
VISITEO	45
ACTITUDES BASICAS EN LOS ENCUENTROS	48
INTRODUCCION A LAS ETAPAS PAGE	55



ETAPA 1 "CONOCIMIENTO"	56
OBJETIVO GENERAL Y ESPECIFICOS	
DESARROLLO	
CONOCIMIENTO DEL ENTORNO	
CONOCIMIENTO GRUPAL	
CONOCIMIENTO PERSONAL	
PRIMERO Y SUBSIGUIENTES ENCUENTROS	
ACTITUDES DE LAS BANDAS JUVENILES	
CUADRO DE VISION GENERAL	
ETAPA 2 "ACEPTACION E IDENTIDAD"	68
OBJETIVO GENERAL Y ESPECIFICOS	
DESARROLLO	
ENCUENTRO CON LA BANDA	
ACTITUDES DE LOS MISIONEROS	
PASO A LA TERCERA ETAPA	
CUADRO DE VISION GENERAL	
ETAPA 3 "CUESTIONAMIENTO Y REFLEXION"	76
OBJETIVO GENERAL Y ESPECIFICOS	
DESARROLLO	
ENCUENTRO CON LA BANDA	
ACTIVIDADES	
PASO A LA SIGUIENTE ETAPA	
CUADRO DE VISION GENERAL	
ETAPA 4 "INTEGRACION"	84
OBJETIVO GENERAL Y ESPECIFICOS	
DESARROLLO	
ACTITUDES DE LA BANDA	
ACTIVIDADES	
PASO A LA SIGUIENTE ETAPA	
CUADRO DE VISION GENERAL	
ETAPA 5 "PROYECCION"	94
OBJETIVO GENERAL Y ESPECIFICOS	
DESARROLLO	
CARACTERISTICAS DEL ACOMPAÑAMIENTO	
SIGNOS DE PROYECCION	
CUADRO DE VISIÓN GENERAL	
ACCIONES Y ACTIVIDADES DEL PROGRAMA PAGE	103
ANECDOTA "UNA NOCHE MAS DE APOSTOLADO"	104



PROLOGO

Las Bandas Juveniles están integradas por adolescentes y jóvenes farmacodependientes y otros que no lo son; el factor común entre ellos es el compañerismo y el apoyo mutuo para favorecerse entre sí y para acciones vandálicas, ya que la mayoría proviene de familias disfuncionales y desintegradas, y debido a lo cual están desorientados y carecen de valores e ideales; otro factor importante es el entorno de miseria y pobreza que les rodea, así como la falta de oportunidades de trabajo y de educación, pues la mayoría han sido expulsados de la escuela.

Mi inserción en el mundo de las Bandas Juveniles, a través de la evangelización, me ha dado la oportunidad de continuar admirando a la persona en lo profundo de su ser, donde ha sido creada a imagen y semejanza de Dios, donde habita la vida y existe la bondad, la ale-gría sana, la fe, la esperanza y el amor en su máxima expresión y están esperando manifestarse al exterior.

Una constante que he encontrado en ellos y que genera su apertura al Evangelio es una sed insaciable de ser reconocidos y amados incondicionalmente.

Dios me ha dado la palabra oportuna que los introduce en un mundo diferente y los lleva a soñar con nuevas y mejores realidades en su vida, donde pueden experimentar que son buenos y que nacieron para triunfar, para ser hombres y mujeres de bien que al transformar su vida, modifican su entorno, y aunque continúen viviendo en la misma colonia y con los mismos camaradas que los invitan al vicio, ellos se hacen fuertes en Cristo y se determinan a no soltar su mano que les da seguridad, confianza y solidez en sus nuevas convicciones y certezas, porque han experimentado que son dignos de ser amados como son y están, y han encontrado en el amor de Dios respuesta al desamor en que han vivido y que los ha marcado tan fuertemente.

El proceso de su integración a la sociedad y a la familia tiene como base el encuentro personal con Jesús de Nazareth, y de parte de los misioneros la constancia en el caminar con ellos acompañándolos durante un buen tiempo, propiciando el ambiente para que desde su ser de personas e hijos de Dios descubran sus dones, capacidades y herramientas innatas y su aplicación en la vida ordinaria, dejándolos que libre y gradualmente realicen su sueño de ser hombres y mujeres de bien.

El constatar que llevo en mí ser la misión de evangelizarlos, me ha hecho comprometer mi vida con esta noble causa, la evangelización de las Bandas Juveniles.



Es maravilloso desgastar

la vida por un ideal,

y dejar jirones de ella

en el camino;

Jesús necesita de ti

para evangelizar a la banda.



CARTA DE S.S. JUAN PABLO II

VATICANO, 28 de enero de 1992 H. Guillermina Burciaga Mata.

(...) Su Santidad invoca sobre Usted y las demás Hermanas de esa Asociación abundantes dones divinos que sean constante ayuda en su consagración al Señor y al servicio de la Iglesia. Así mismo, las alienta a una abnegada entrega a los hermanos, especialmente a través del apostolado con la juventud abandonada y marginada, llevando a todos ayuda y consuelo, amor y esperanza, y mostrándoles el rostro de Cristo misericordioso, que está junto a quienes más sufren.

Con estos fervientes deseos, e implorando la materna protección de Nuestra Señora de Guadalupe, el Santo Padre les imparte con particular afecto la implorada Bendición Apostólica, extensiva a sus familiares, a las personas acogidas, así como

a los bienhechores y de esta obra.

colaboradores

7.1





CARTA DEL EXCMO. SR. OBISPO DON GUSTAVO RODRIGUEZ VEGA

"Mujer, no llores", le dijo Jesús a la viuda de Naím que se dirigía a sepultar a su único hijo; y luego dirigiéndose al joven, Jesús le dijo: "Joven, a ti te lo digo, levántate" (Cfr. Lc. 7, 11-17). Hoy en día, esa mujer del Evangelio, sin nombre, es cada madre que llora por la muerte de sus hijos, la muerte física o la muerte moral. Muchos jóvenes, sin nombre, como el joven del Evangelio, el día de hoy ambulan por nuestras calles y ciudades como muertos en vida. Son jóvenes que viven en la pobreza, quizá en la calle, jóvenes que no han conocido el amor ni el calor de un hogar, el calor de una familia unida. Jóvenes tal vez ya convertidos en delincuentes, perseguidos y temidos.

Esa madre que llora y sufre por sus hijos, niños y jóvenes muertos en vida, es también nuestra Madre la Iglesia, a quien Jesús hoy en día no quiere consolar, sino que la quiere retar para que ella rescate a sus hijos perdidos y los devuelva a la vida. Con el poder de Cristo, Cabeza de la Iglesia, ella tiene autoridad, misión y amor suficiente para ir en busca de sus hijos. La voz de la Iglesia es la voz de Cristo llamando a los jóvenes a la vida.

Desde hace algunos años la Madre Guillermina Burciaga y un grupo de jóvenes religiosas han escuchado el llamado del Señor para una vocación muy específica: ser la voz de la Iglesia, ser la voz del mismo Cristo diciendo: "Joven, a ti te lo digo, levántate".

Cuando los Obispos Latinoamericanos reunidos en Puebla, en 1979, se disponían a iniciar la tercera Conferencia del Episcopado Latinoamericano, ya tenían una ruta por donde caminar en sus reflexiones y sus orientaciones para la pastoral de toda la Iglesia Latinoamericana. Ellos de antemano estaban dispuestos a hacer la opción preferencial por los pobres. Pero el Santo Padre, el Papa Juan Pablo II, en su discurso inaugural de Puebla, les presentó otras dos opciones pastorales: por los jóvenes y las familias.

Y ¿por qué no conjuntar las tres opciones?, ¿Por qué no optar por los jóvenes de las familias pobres?

Con una gran fe, puesta en el poder de Dios; con una gran esperanza, puesta en la grandeza espiritual en cada joven que, aún sin saberlo, es una imagen viva de Dios, su Padre; y con una gran caridad hacia ellos, que brota de reconocer a Cristo encarnado en ellos, las Hermanas de la Compañía María de Nazareth, evangelizan a los "chavos banda" con el Programa de Apoyo a los Grupos de las Esquinas (PAGE).

Quiera Dios nuestro Padre seguir bendiciendo a la Compañía María de Nazareth y, por su medio, bendecir a muchos "chavos banda". Quiera el Señor seguir suscitando muchas iniciativas como esta a favor de los que menos cuentan en el mundo + Tartas Goding V.

Monterrey, N. L., 29 de septiembre 2004.

+ Obispo Auxiliar Gustavo Rodríguez Vega.



RESEÑA HISTORICA DE PAGE

Origen

Inicio de la realización de un gran sueño de amor que Dios sembró en las entrañas de la M. Guillermina Burciaga Mata y se hizo vida en junio de 1991 en la Parroquia de San Rafael Arcángel, ubicada entre las colonias marginadas más conflictivas de Cd. Guadalupe, N. L., México "Evangelizar a niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo".

El Pbro. Heriberto Cavazos Pérez, Párroco de la Parroquia San Rafael Arcángel, nos dió un territorio de cuatro colonias: Fomerrey 7, Fomerrey 18, Fomerrey 31 y San Rafael para iniciar el plan piloto de la Evangelización de las "Pandillas juveniles"; en las que encontramos 52 pandillas organizadas, con un alto grado de drogadicción y pandillerismo, y cada una tenía sus seguidores, "Cholos" 24 - 18 años; "Cholos Verdes" 17 - 14 años; "Cholos Jr." 13 - 9 años y "cholitos" 8 - 6 años.

De julio a octubre de 1991 evangelizábamos a las Pandillas juveniles tres Hermanas de la naciente Comunidad Religiosa "Compañía María de Nazareth", Soledad Márquez Márquez, María de Jesús Rosalino García y Guillermina Burciaga Mata; a mediados de noviembre del mismo año nos acompañaron también 7 jóvenes de 14 a 21 años de la Pastoral Juvenil Parroquial, quienes en febrero de 1992 se comprometieron formalmente con Dios por un determinado tiempo a ser misioneros PAGE para las bandas juveniles, a diferencia de las Hermanas Religiosas cuyo compromiso es por toda la vida.

El 8 de febrero de 1992 al pie del Sagrario y a la sombra de la Cruz, la dulce María de Nazareth da a luz al EQUIPO PAGE "Programa de Apoyo a los Grupos de las Esquinas" como respuesta de amor del Buen Padre Dios a la juventud en decadencia.

Los Misioneros PAGE son adolescentes, jóvenes y adultos no adictos, que viviendo con sus familias participan del mismo carisma de Compañía María de Nazareth, siendo llamados y enviados a esta misión desde sus parroquias. Se capacitan para el apostolado a través de un taller y continúan en formación y asesoría con las Hermanas de la misma Compañía.



Los Misioneros PAGE en proceso permanente de conversión, son testigos de la transformación que Dios realiza en sus propias vidas y en la de los jóvenes evangelizados; forman un equipo con corazón de pobre, humilde, dinámico, alegre, arriesgado y audaz, portador de la Buena Nueva que conlleva amor, alegría, esperanza consuelo y ayuda a las bandas juveniles a quienes Jesús de Nazareth brinda una atención preferencial. Como apoyo a los equipos PAGE han surgido temporalmente grupos de oración integrados por niños y adultos mayores.

Pedagogía

Desde los albores de PAGE, ha sido un elemento esencial la *PEDAGOGÍA DEL AMOR* que Jesús de Nazareth hizo vida con sus apóstoles a quienes amó, llamó, formó y envió, marcando la pauta para que el Evangelio llegue a este sector tan excluido y marginado de la sociedad.

El Programa de Apoyo a los Grupos las Esquinas no se hizo detrás de un escritorio, brotó de la experiencia vivida a través de nuestra inserción en la realidad de las "Pandillas Juveniles", a quienes evangelizábamos por las noches en sus esquinas; por tal motivo denomino "Universidad de la Calle" al conjunto de enseñanzas adquiridas en el diario encuentro con las bandas juveniles ya que somos unas vecinas más en la colonia.

Visitábamos indistintamente a todas las Pandillas Juveniles del sector Parroquial; dejándoles el mensaje "Dios te Ama como tú eres y estás", "Tu eres bueno, importante y valioso", "Naciste para triunfar" y "las demás Pandillas quieren vivir la paz"; utilizábamos todos los medios pedagógicos a nuestro alcance para transmitir el mensaje del Evangelio y hacerles experimentar que éste podía hacerse realidad en sus vidas.

Gradualmente el EQUIPO PAGE fue formando parte importante de sus vidas, confiaron, creyeron y experimentaron tan fuertemente que "Dios los amaba" que empezaron a darse cambios en su conducta que afectaron positivamente a su familia, a sus vecinos y a la colonia en general.

Una mañana del mes de marzo de 1992 encontramos en la calle una lámina con el siguiente letrero "El adiós de los Vagos", nos sorprendimos y pensamos "se va a deshacer la pandilla y nosotras no queremos que se acabe, sino que se transforme"; por la noche al estar evangelizándolos, nos compartieron "que no se



acabaría la pandilla, sino la violencia y la vagancia"; experimentamos inmensa alegría al escucharlo, y ya en casa, escudriñando qué había detrás de sus fuertes manifestaciones de conversión, detectamos que la acción de Dios había tocado sus vidas profundamente, y concluimos que en ambiente de oración, era necesario hacer una relectura de la manera y estilo con que transmitíamos el mensaje del Evangelio, la preparación de los temas y dinámicas, los materiales que empleábamos, el entorno que nos rodeaba y nuestra preparación humana y espiritual para estar y confiar tan plenamente en los integrantes de las pandillas.

Las primeras pandillas en quienes se hizo notable su proceso de conversión fueron "Los Vagos" que cambiaron su nombre por el de "La banda de Jesús", los Caciques, que se llamaron la "banda de María", los Ángeles infernales por los "Ángeles del Cielo", y entre otros, Los Cholos, Los Colombianos, Winers, The Doogs, Panchitos, Caciquitas, etc.

De esta relectura brotó el PROYECTO PAGE "Proyecto de Apoyo a los Grupos de las Esquinas", que enriquecido posteriormente con la experiencia de continuar hasta hoy evangelizando en las esquinas, lo definimos como PAGE "Programa de Apoyo a los Grupos de las Esquinas"



Consolidación de PAGE

El plan piloto de la evangelización de las pandillas hasta 1995, solo se aplicaba en la Parroquia San Rafael Arcángel, donde en el silencio y el anonimato se consolidó bajo la acción del Espíritu Santo que nos impulsó a hacer evaluaciones periódicas del proceso de evangelización, dándonos cuenta que era necesario subsanar los errores cometidos, reconocer los logros obtenidos y analizar las circunstancias que permitían la multiplicación de Misioneros PAGE, así descubrimos con sorpresa y alegría que dentro del plan de Dios era inminente la expansión de PAGE.



Expansión de PAGE

En 1996 algunos Sacerdotes sensibilizados ante la situación de marginación y dolor de los jóvenes solicitaron la labor evangelizadora de la Compañía María de Nazareth, que con entusiasmo se lanzó a la apertura de varias casas misión en colonias con severos problemas de pandillerismo y drogadicción.

La acogida del Programa PAGE por los Sacerdotes se ha dado de diferentes maneras:

- Solicitando y apoyando una misión
- Promoviendo la creación de equipos PAGE
- Acompañando a los misioneros con su oración
- Brindando atención permanente o esporádica a los Misioneros PAGE en actividades propias de la Evangelización de las bandas juveniles
- Proporcionando a los integrantes de las bandas trabajo estable dentro de la parroquia

PAGE ha estado presente en diferentes Estados de la República Mexicana Coahuila, Chiapas, Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas, Zacatecas, y en el extranjero en Estados Unidos, Bolivia y Chile.

Las Pandillas Juveniles continúan siendo un fenómeno alarmante que ha suscitado el interés de Instituciones Internacionales. En octubre de 2004 la ONU "Organización de las Naciones Unidas" celebró la "Conferencia Internacional Sobre Jóvenes en Situación de Riesgo" y solicitó la participación del Programa PAGE para darlo a conocer y hacer una réplica del mismo en otros Países.

ACTUALMENTE PAGE SIGUE SIENDO DETONADOR DE CONCIENCIA E INSPIRACIÓN PARA QUIENES SE SIENTEN LLAMADOS POR DIOS A COMPROMETER SU VIDA EVANGELIZANDO A LAS BANDAS JUVENILES.





PAGE

Programa de Apoyo a los Grupos de las Esquinas

OBJETIVO GENERAL

Evangelizar a niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo, en las colonias marginadas, para que a través de la experiencia del encuentro personal con Jesús de Nazareth, tomen conciencia de sus ser de hijos de Dios, su dignidad de persona y su profunda dimensión comunitaria, cuyo enfoque es la construcción del Reino de Dios, a través de la pedagogía del amor que Él hizo vida en su opción preferencial por los pobres.



ETAPAS

Las etapas del programa PAGE son cinco y repercuten positivamente en la vida de los niños, adolescentes y jóvenes, principalmente los lleva al encuentro personal con Dios y consigo mismos, al descubrimiento de sus dones y talentos particulares para que asumiendo la responsabilidad de sus vidas, se integren a la sociedad y se proyecten como personas constructoras de paz y de amor.

- I. Conocimiento
- II. Aceptación e identidad
- III. Cuestionamiento y reflexión
- IV. Integración
- V. Proyección

ORGANIGRAMA DE PAGE







TAGE, tu misión es hacer presente el Amor de Dios, como signo de unidad en el interior de los jóvenes

M. Guille



SIGNIFICADO DEL LOGOTIPO ANTERIOR DE PAGE



El dibujo del joven dividido al fondo representa al joven desintegrado en todas sus dimensiones, en el que los misioneros encontramos el rostro sufriente de Cristo.

Las huellas significan el proceso de Evangelización.

La luz significa la presencia de Dios en todo el proceso de Evangelización, que con su fuerza y gracia impulsa a los jóvenes a perseverar en su camino de integración humana y espiritual.

La Cruz significa la presencia de Jesús de Nazareth a quien el joven descubre como su Amigo, su Hermano y su Salvador.

El dibujo del joven completo significa la integración del joven en todas sus dimensiones, como hombre libre y liberador, proyectando en su vida a Jesús Resucitado.

"La trasformación de los jóvenes de las bandas juveniles se da a través de la vivencia de la Cruz" (M. Guille)



SIGNIFICADO DEL LOGOTIPO ACTUAL DE PAGE



A la sombra de la cruz Page y el chavo banda es libre a través de a Evangelización que realiza PAGE.

La cruz significa la presencia de Jesús de Nazareth a quien el joven descubre como su amigo, hermano y salvador

El joven integrado en todas sus dimensiones como hombre libre proyectando en su vida a Jesús Resucitado

Los colores basados en la psicología expresan lo siguiente:

- Naranja: Alegría, diversión y sociabilidad
- Azul: Amistad, confianza y fidelidad
- Morado Humildad

INCULTURACION DEL EVANGELIO EN EL PROGRAMA PAGE

Evangelizar es la misión propia de la Iglesia, conduciendo a las personas y a los pueblos a su liberación, promoción humana y crecimiento en todas las dimensiones de la vida, a través del anuncio de la Buena Nueva de Jesús.

La evangelización responde de manera eficaz a los desafíos presentes en la historia y en el tiempo, exigiendo la conversión personal para lograr la transformación de la realidad.

La promoción humana implica actividades que despiertan la conciencia de la persona en todas sus dimensiones, la impulsan a valerse por sí misma y a ser protagonista de su propio desarrollo humano y cristiano; educa para la convivencia, da impulso a la organización y favorece eficazmente la comunión y la participación, contribuyendo así a la construcción del Reino de Dios.

La evangelización que realizamos a través del programa PAGE se centra en el Kerigma, que es el anuncio alegre y jubiloso de la salvación integral del hombre y de todos los pueblos, realizada por la vida, muerte y resurrección de Jesucristo.

Obedientes a la misión de la Iglesia, llevamos el mensaje de Jesús de Nazareth a los jóvenes en situación de calle, a través de un proceso de inculturación que se define como "el proceso por el cual la vida y el mensaje cristianos se insertan en una cultura particular, se encarna por así decirlo en una comunidad cultural, en una sociedad determinada, y allí echa tan buenas raíces que produce nuevas riquezas, formas inéditas de pensamiento, de acción y de celebración..." (Jacques Scheuer, SJ 1994)

Cuando los jóvenes en situación de calle viven un encuentro profundo con Jesús de Nazareth y experimentan el amor incondicional de Dios, descubren nuevos valores como la paz, el perdón, el amor, el respeto por el otro, etc. que les permite tener una nueva valoración de su persona y de su realidad, es decir, se inician en un "proceso activo a partir del interior mismo de su cultura... a través de la evangelización, y... la comprenden y traducen según su propio modo de ser, de actuar y de comunicarse... se echa la semilla evangélica en el suelo de la cultura. El germen de la fe se va desarrollando entonces en los términos y según la índole peculiar de la cultura que la recibe... hasta llegar a constituirse en principio de inspiración y al mismo tiempo en norma y fuerza de unificación que transforma recrea y relanza esa cultura" (Azevedo, 1990)



Para lograr este proceso es indispensable que los evangelizadores se introduzcan en la realidad de los jóvenes, como nos exhorta SS Juan Pablo II en la encíclica *redemptoris missio*: Los misioneros... deben insertarse en el mundo sociocultural de aquellos a quienes son enviados, superando los condicionamientos del propio ambiente de origen. Así, deben aprender la lengua de la región donde trabajan, conocer las expresiones más significativas de aquella cultura, descubriendo sus valores por experiencia directa. Solamente con este conocimiento los misioneros podrán llevar a los pueblos de manera creíble y fructífera el conocimiento del misterio escondido (*ct. Rom. 16, 25-27; Ef. 3, 5*). Para ello no se trata ciertamente de renegar a la propia identidad cultural, sino de comprender, apreciar, promover y evangelizar la del ambiente donde actúan y, por consiguiente, estar en condiciones de comunicarse realmente con él, asumiendo un estilo de vida que sea signo de testimonio evangélico y de solidaridad con la gente. (RM 53)

Los misioneros han de conocer el ambiente donde viven los jóvenes, su vocabulario y utilizarlo en la medida de lo posible, conocer sus maneras de comunicarse, reconocer e impulsar con un sentido humano y cristiano aquellos valores que ya están arraigados en ellos y que representan una oportunidad para su crecimiento personal, grupal y social, "tienen que adecuarse a los contenidos específicos de la vida en que se realiza la evangelización; atención al interlocutor, a su mundo propio, a su contexto histórico, a su nivel de aprehensión y de capacidad de asimilación... El evangelizador y el evangelizado son los dos sujetos del proceso y tienen que mostrarse atentos a sus respectivos marcos histórico-culturales y a la acción peculiar del Espíritu Santo" (Azevedo, 1990). En el caso de nuestra acción pastoral, podemos ejemplificar lo anterior en la elaboración de paráfrasis de citas bíblicas y parábolas con el vocabulario y experiencias de vida propias de los jóvenes, siguiendo el mismo método de Jesús de Nazareth quien enseñaba a sus oyentes a través de imágenes y situaciones propias de su vida ordinaria.

Se ha de acompañar el proceso de manera que los jóvenes se conviertan en signo y testimonio de la acción de Dios en sus vidas y en su entorno "La evangelización inculturada toca el nivel más profundo de la realidad humana, en el plano individual y en el social" (Azevedo, 1990).

Referencias

Cf. Documento de Puebla 4,476 y 477

Juan Pablo II (1990). *Encarnar el Evangelio en las culturas de los pueblos* [versión electrónica] ENCÍCLICA REDEMPTORIS MISSIO **53**

Scheuer J. (1994)

Disponible en www.facebook.com/pages/Inculturación/146538445364758

Azevedo M. de C. (1990)

Disponible en http://www.mercaba.org/DicT/TF_inculturacion.htm

Biblia de América



FUNDAMENTO BIBLICO QUE INSPIRA LA PEDAGOGIA PAGE

Jesús de Nazareth tiene como misión instaurar el Reino de Dios, queriendo para su pueblo el amor, la fraternidad, la justicia, la verdad y la paz, a través de la pedagogía del amor enseña a la gente de su tiempo a vivirlo y transmitirlo. Actualmente los misioneros PAGE adoptamos algunos rasgos de la vida de Jesús de Nazareth asumiéndolos en la misión de Evangelizar a los niños, adolescentes y jóvenes que viven en situación crítica de drogadicción y pandillerismo, reconstruyendo en su interior el Reino que el Padre bueno ha destinado para todos.

PEDAGOGIA DEL AMOR DE JESUS DE NAZARETH

- Permanece en presencia del Padre
- Inicia su misión
- Forma una comunidad
- Hace vida la fraternidad
- Envía a sus discípulos
- María, discípula misionera
- Opta por los pobres y busca a los alejados
- Devuelve la dignidad a los marginados

Permanece en presencia del Padre

Dios habita en el interior de Jesús de Nazareth, es el centro de su vida y la fuente de toda su existencia; se dirige a El con la confianza de un niño nombrándolo Abbá; en intima unión con Él permanece atento a su voz y desde esta experiencia fiel y profunda, reconoce a Dios como Padre y a todos los hombres como hermanos creados a su imagen y semejanza (Gn. 1,26-27).



Inicia su misión

Desde este encuentro profundo con Dios, Jesús de Nazareth se experimenta como un hombre nuevo y descubre que lleva en su ser una *misión*, siente el impulso ardiente del Espíritu para *anunciar* el Reino de Dios a los pobres; *y proclamar un año de gracia del Señor (Lc. 4, 18)*. Y lo concibe como un mundo lleno de luz y vida, que está en el interior de cada persona y se realiza en la medida en que el mal es vencido por la justicia, la verdad, el amor y la paz.

Forma una comunidad

Para realizar esta misión Jesús llama a hombres y mujeres del pueblo a ser sus discípulos y a compartir su vida itinerante por los caminos de Galilea; de entre ellos Jesús elige un grupo de doce que forma su círculo más íntimo, los que le conocen más de cerca y hacen comunidad con El, los que captan su pasión por Dios y por los pobres, olvidados y marginados, los que mejor transmiten su mensaje y contagian su espíritu, siendo **fermento en la masa** (Lc. 13, 21) y dando testimonio de vida en medio del pueblo.

Hace vida la fraternidad

Estos hombres y mujeres que dejan todo y abandonan sus proyectos y seguridades, inician un camino nuevo, aprenden a *vivir en fraternidad*, libres del individualismo superan dificultades e integran sus diferencias; en sus rostros se puede ver la *alegría* de vivir junto a Jesús, de participar con él en una misión compartida y en un esfuerzo común aún en medio del conflicto y la persecución; es una fiesta recorrer el camino con El.

Envía a sus discípulos

Estos discípulos experimentan que la llamada de Jesús es radical y exige de ellos fidelidad y comunión, imprimiendo una orientación nueva a sus vidas. Los envía por todo el mundo (Mt. 28,19) como testigos de su amor para extender y consolidar el Reino de Dios, transmitiendo la experiencia de un Padre cercano y amoroso que los acompaña y está inmerso en sus vidas.

María discípula misionera

La primera creyente en Jesús es María de Nazareth, inspiración concreta para todos los Cristianos; muestra su *fidelidad* a Dios en el momento de su *Sí en la Encarnación (Lc 1, 26);* participando desde su maternidad en la Misión de Jesús "instauración el Reino de Dios en el mundo". María es modelo de discípula que enseña con su ejemplo cómo escuchar y responder a Dios que nos habla a través de su Palabra, en las personas, en los acontecimientos y en el silencio de *la oración*. Es una mujer comprometida que asume la misión de servir a Dios en los demás especialmente en los más pobres.

Opta por los pobres y busca a los alejados

La misericordia y la compasión son para Jesús la manera de hacer presente el amor de Dios principio interno de su actuación, que como **buen samaritano** levanta del camino a la humanidad deteriorada por el pecado (Lc 10, 25-37).

Movido por el amor va en busca de *la oveja perdida* (Lc 4, 7), ofreciendo su amistad a los pecadores, sentándose a la mesa con ellos, ¡la conducta de Jesús es sorprendente!, ningún profeta se acercó a ellos con esa actitud de respeto, amistad y simpatía. No habla del pecado como algo que provoca el castigo divino, al contrario, dice que los pecadores y las prostitutas les llevan ventaja en el Reino de Dios y se dirige a ellos con *el amor incondicional* que el Padre manifiesta hacía *el hijo perdido* (Lc 15 11-32).

Devuelve la dignidad a los marginados

Jesús de Nazareth es un hombre excepcional que impacta por su *congruencia de vida*, no se limita a las reglas que oprimen al pobre y marginado, sino que las trasciende, para El la persona es más importante que la ley y los prejuicios sociales, y marca la diferencia confirmándolo con su propia vida.

Jesús vino para que todos *tengan vida y vida en abundancia (un 10,10)* acoge a los pecadores y excluidos como amigos perdonándolos, sanándolos y liberándolos así de la vergüenza, la humillación y la marginación, no son merecedores de ningún rechazo, no necesitan ocultarse de nadie, ni siquiera de sí mismos y esto hace que gradualmente se despierte el sentido de la propia dignidad, se reconozcan pecadores necesitados de la salvación y se abran al perdón de Dios; si el desprecio y la exclusión social les impedían mirar a Dios con confianza, la acogida de Jesús *les devuelve su dignidad*.



Pertar en el joven la conciencia de su ser de hijo de Dios



u través de la pedagogía del amor Hue Jesús de Nazareth hizo vida con sus apóstoli

RASGOS DE JESUS DE NAZARETH QUE PAGE HACE VIDA EN SU ACCION PASTORAL

Inicia su misión

Jesús nuevamente irrumpe en la historia anunciando el Reino de Dios a las bandas juveniles por medio de los misioneros PAGE que, sensibles a la realidad y a los signos de los tiempos, experimentamos en nuestro ser la misión de anunciar la Buena Nueva de Jesús de Nazareth como amigo, hermano y Salvador a los niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo que viven en medio del desamor, violencia y sin sentido de vida, para que se haga realidad el Reino de justicia, amor, verdad y paz donde ellos sean reconocidos en su dignidad de personas y protagonistas de su propia historia.

Permanecemos en presencia del Padre

Uno de los principales rasgos que los misioneros PAGE adoptamos de Jesús es la relación personal e íntima con Dios, a través de la oración lo descubrimos como un Padre que nos creo con amor a "su imagen y semejanza" (Gn. 1, 27) que nos bendice y acompaña permanentemente.

Como Jesús y María de Nazareth oramos desde la sencillez, humildad y gratitud a Dios, con un corazón disponible y haciendo de la oración gradualmente una actitud de vida, ejerciendo en nuestro ser y entorno una acción transformadora que se refleja especialmente en el apostolado.

Para nosotros misioneros la Palabra de Dios es esencial, la gustamos y recurrimos a ella como fuente de crecimiento espiritual e instrumento de discernimiento para descubrir la voluntad del Padre.

Forma una comunidad

La llamada que Jesús de Nazareth hizo a sus primeros discípulos a predicar el Reino de Dios, se actualiza hoy en los misioneros de las bandas juveniles y en todas las personas que El va asociando a esta misión, desde su realidad personal, familiar y social; formando juntos una comunidad de creyentes al servicio del Reino.

Hace vida la fraternidad

Una de las características del seguimiento de Jesús de Nazareth es la exigencia de vivir en comunión fraterna, que implica continuar nuestro proceso de conversión y crecimiento humano y espiritual, caminando al lado de aquellos que han sido llamados a la misma misión; integrando la diversidad de nuestros dones, superando las diferencias y dificultades con apertura a la acción de Dios en nuestras vidas, siendo sensibles y solidarios con las necesidades propias del equipo, y solidificando desde el amor una comunidad fraterna donde es posible vivir el perdón y la fiesta.

Envía a sus discípulos

Con la fuerza del Espíritu Santo somos enviados de dos en dos, como Jesús envío a sus discípulos (Mt. 28,19) a transmitir el amor incondicional de Dios Padre en la persona de Jesús de Nazareth, a los niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo, comunicándolo con audacia y valentía a ejemplo de los primeros cristianos, "llevándoles, amor, esperanza, consuelo y ayuda" (SS Juan Pablo II a CMN).

María modelo de discípulo

La fidelidad de María de Nazareth al plan de Dios nos inspira en el seguimiento radical de Jesús de Nazareth, y al contemplar su fiat "hágase" en la anunciación (Lc. 1, 26) la experimentamos como modelo de discípula, Madre, amiga y compañera, impulsándonos a vivir con gozo nuestro compromiso misionero, que confiando solo en nuestras fuerzas sería difícil asumir.

Opta por los pobres y busca a los alejados

El amor compasivo y misericordioso de Jesús de Nazareth "el buen samaritano" (Lc. 10, 25, 37), nos impulsa a salir a las calles en busca de nuestros hermanos de las bandas juveniles carentes de amor, sin oportunidades, ignorados y privados de sus derechos, juzgados, condenados y rechazados (Lc. 4, 7), los misioneros PAGE reconocemos en ellos a los hijos predilectos de Dios, personas valiosas, dignas de ser amadas y tratadas con respeto, que al acoger el Evangelio en su persona descubren a un Padre bueno que los espera, los acoge y hace fiesta por su regreso (Lc. 15, 11-32).

Devuelve la dignidad a los marginados

Desde la vida en abundancia que Jesús de Nazareth nos ofrece (¿n. 10,10), los misioneros PAGE a través de la evangelización despertamos en los jóvenes la conciencia de su dignidad de persona aceptándolos como son y están, ofreciéndoles nuestra confianza y amistad, caminando junto a ellos en un acompañamiento cercano y respetuoso, mostrándoles un nuevo horizonte en el que siendo Jesús el centro de sus vidas, puedan integrarse y proyectarse en la sociedad como hombres libres y liberadores.

Ante esta misión asumimos el reto permanente de vivir la congruencia en todos los ambientes y espacios en que nos desenvolvemos, *ser fermento en la masa (Lc. 13, 21)* y testigos fieles del amor de Dios, principalmente entre las bandas juveniles.

CITAS BIBLICAS

•	lmagen y semejanza de Dios	Gn 1, 26-27
•	Vida en abundancia	<i>Jn 10,10</i>
•	Fermento en la masa	Lc 13, 21
•	El Espíritu del Señor está sobre mí	Lc 4, 18
•	El buen samaritano	Lc 10, 25-37
•	La oveja perdida	Lc 15,4-7
•	EL Hijo Pródigo	Lc 15, 11-32
•	Envío de los discípulos	Mt 28, 19
•	La anunciación	Lc 1, 26

¡Dios defiende a los que nadie defiende!, nada ni nadie puede detener a Jesús de Nazareth cuando se trata de defender a los rechazados por la sociedad.



PAGE, eres elemento activo en las manos de Dios,

quien da la transformación
es el Espíritu Santo
y El tiene con cada persona un ritmo especial

M. Guille



FUNDAMENTO ECLESIAL

De acuerdo con la declaración *Gravissimum Educations* sobre la educación Cristiana de la juventud, la Iglesia *"tiene el deber de anunciar a todos los hombres el camino de la salvación, de comunicar a los creyentes la vida de Cristo, y de ayudarles con solicitud constante para que puedan lograr la plenitud de esta vida". PAGE, obediente a la voz de su Madre la Iglesia confirma y hace vida el envío que Cristo nos hace a evangelizar, envío plasmado en los diferentes documentos eclesiales.*

CONCILIO VATICANO II 1965

"Ad gentes divinitus"

23.- (...) Por medio del Espíritu Santo, que distribuye los carismas según quiere para común utilidad, inspira la vocación misionera en el corazón de cada uno y suscita al mismo tiempo en la Iglesia Institutos, que reciben como misión propia el deber de la evangelización, que pertenece a toda la Iglesia. (...) Enviados por la autoridad legítima, se dirigen con fe y obediencia a los que están lejos de Cristo.

"Gaudium et Spes" - alegría y esperanza

4.- Es necesario escrutar los signos de los tiempos para responder de modo adecuado a cada generación, a los perennes interrogantes del hombre.

PUEBLA 1979

- **27.-** Nos preocupan las angustias de todos los miembros del pueblo cualquiera sea la condición social: su soledad, sus problemas familiares, en no pocos, la carencia del sentido de la vida... más especialmente queremos compartir hoy las que brotan de su pobreza.
- **31.-** La situación de extrema pobreza generalizada, adquiere en la vida real rostros muy concretos en los que deberíamos reconocer los rasgos sufrientes de Cristo, el Señor, que nos cuestiona e interpela.
- **32.** Rostros de niños, golpeados por la pobreza desde antes de nacer, (...) niños vagos y muchas veces explotados de nuestras ciudades, fruto de la pobreza y desorganización moral familiar.
- **33.** Rostros de jóvenes, desorientados por no encontrar su lugar en la sociedad; frustrados, sobre todo en zonas rurales y urbanas marginales, por falta de oportunidades de capacitación y ocupación.
- **38.** Rostros de marginados y hacinados urbanos, con el doble impacto de la carencia de bienes materiales, frente a la ostentación de la riqueza de otros sectores sociales.
- **40.-** Compartimos con nuestro pueblo otras angustias que brotan de la falta de respeto a su dignidad como ser humano, imagen y semejanza del Creador y a sus derechos inalienables como hijos de Dios.
- **41.-** Países como los nuestros en donde con frecuencia no se respetan derechos humanos fundamentales vida, salud, educación, vivienda, trabajo...—, están en situación de permanente violación de la dignidad de la persona.
- **43.-** Angustias por la violencia de la guerrilla, del terrorismo y de los secuestros realizados por extremismos de distintos signos que igualmente comprometen la convivencia social.
- **1142.-** Los pobres merecen una atención preferencial cualquiera que sea la situación moral o personal en que se encuentren. Hechos a imagen y semejanza de Dios para ser sus hijos, esta imagen está ensombrecida y aun escarnecida, por eso Dios toma su defensa y los ama. Es así como los pobres son los primeros destinatarios de la misión y su evangelización es por excelencia señal y prueba de la misión de Jesús.



- **1145.-** El mejor servicio al hermano es la evangelización, que lo dispone a realizarse como hijo de Dios, lo libera de las injusticias y lo promueve integralmente.
- **1166.-** Presentar a los jóvenes el Cristo vivo, como su único salvador, para que, evangelizados evangelicen y contribuyan, con una respuesta de amor a Cristo a la liberación integral del hombre y de la sociedad, llevando una vida de comunión y participación.

SANTO DOMINGO 1992

- **111.-** Jesús ha recorrido las etapas de la vida de toda persona humana: niñez, adolescencia, juventud, edad adulta. El se revela como el camino, la verdad y la vida (Jn. 15,5). El mismo Jesús, revelación del Padre que quiere la vida en abundancia (Jn. 10,10) Devuelve la vida a su amigo Lázaro (Jn. 11), al joven de la viuda de Naím (Lc. 7,17) y la joven hija de Jairo (Mc. 5, 21 43). El sigue llamando hoy a los jóvenes para dar sentido a sus vidas.
- **112.-** Los jóvenes son víctimas del empobrecimiento y de la marginación social, de la falta de empleo y del subempleo, de una educación que no responde a las exigencias de sus vidas, del narcotráfico, de la guerrilla, de las pandillas, de la prostitución, del alcoholismo, de abusos sexuales; muchos viven adormecidos por la propaganda de los medios de comunicación social y alienados por imposiciones culturales, y por el pragmatismo inmediatista que ha generado nuevos problemas en la maduración afectiva de los adolescentes y jóvenes.

APARECIDA 2007

387.- (La dignidad humana) La cultura actual tiende a proponer estilos de ser y de vivir contrarios a la naturaleza y dignidad del ser humano. El impacto dominante de los ídolos del poder, la riqueza y el placer efímero se han transformado, por encima del valor de la persona, en la norma máxima de funcionamiento y el criterio decisivo en la organización social. Ante esta realidad, anunciamos una vez más el valor supremo de cada hombre y de cada mujer. El Creador en efecto, al poner todo lo creado al servicio del ser humano, manifiesta la dignidad de la persona humana e invita a respetarla (cfr. Gn. 1, 26-30).



422.- (Adictos dependientes) El problema de la droga es como una mancha de aceite que invade todo, no reconoce fronteras, ni geográficas ni humanas; ataca por igual a países ricos y pobres, a niños, jóvenes, adultos y ancianos, a hombres y mujeres. La Iglesia no puede permanecer indiferente ante este flagelo que está destruyendo a la humanidad, especialmente a las nuevas generaciones. Su labor se dirige especialmente en tres direcciones: prevención, acompañamiento y sostén de las políticas gubernamentales para reprimir esta pandemia. En la prevención insiste en la educación en valores que deben conducir a las nuevas generaciones, especialmente el valor de la vida y el amor, la propia responsabilidad y la dignidad humana de los hijos de Dios. En el acompañamiento, la Iglesia está al lado del drogadicto para ayudarle a recuperar su dignidad y vencer esta enfermedad. En el apoyo a la erradicación de la droga, no deja de denunciar la criminalidad sin nombre de los narcotraficantes que comercian con tantas vidas humanas, teniendo como meta el lucro y la fuerza en sus más bajas expresiones.

ENCICLICA

Deus Caritas Est (Dios es Amor) 2005

- **18.- (...)** Más allá de la apariencia exterior del otro descubro su anhelo interior de un gesto de amor, de atención (...) Al verlo con los ojos de Cristo, puedo dar al otro mucho más que cosas externas necesarias: puedo ofrecerle la mirada de amor que él necesita.
- **29.- (...)** porque el hombre, más allá de la justicia, tiene y tendrá siempre necesidad de amor.



PRIMER SINODO ARQUIDIOCESIS DE MONTERREY

21 de agosto de 2001

Pastoral juvenil

378.- Finalmente hay que señalar el encomiable trabajo pastoral que han realizado las hermanas de la Compañía María de Nazareth tanto con los jóvenes drogadictos como con aquellos que son conocidos como pandilleros.

Emmo. Sr. Cardenal D. Adolfo Suárez Rivera

JOVENES EN SITUACION CRITICA DE DROGADICCION Y PANDILLERISMO

ENTORNO SOCIAL

Los destinatarios del presente programa son los jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo, que se encuentran al margen de una sociedad que los excluye sin responder a sus necesidades básicas, ocasionando que se desarrollen en un ambiente de pobreza.

Las ciudades crecen demográfica y económicamente junto con una imposibilidad de cambio igualitario quedando divididas en zonas por clases sociales y aumentando la división del trabajo; aunado a esto se da el fenómeno de migración e inmigración que deja fuera etnias y diferentes grupos a quienes se les impide compartir su cultura é incluso pierden la interacción con la sociedad.

La indiferencia de la mayoría de las Instituciones gubernamentales, sociales y eclesiales genera en los jóvenes diferentes conductas antisociales o de protesta, manifestando rechazo a sus restricciones e incapacitándolos para aceptar pautas de autoridad.

Podemos distinguir otros factores que acentúan aún más la marginación de los jóvenes que viven esta situación límite.



- La educación ineficaz y de difícil acceso
- La falta de empleo, explotación y abuso laboral como sueldos bajos, carencia de prestaciones de ley, condiciones precarias de trabajo, monotonía en las actividades laborales, etc.
- Situaciones desfavorables en los hogares como la desintegración familiar, el hacinamiento, etc.

Esto ha ocasionado que algunos adolescentes y jóvenes vivan desfigurados por el dolor de experimentar el rechazo incluso de sí mismos, el vacío y el sin sentido de la vida, que los hace buscar un refugio en las drogas, en la violencia y en casos extremos en el suicidio.

NUESTROS DESTINATARIOS

Nuestro programa se dirige especialmente a niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo a quienes se les ha señalado con nombres descalificativos como: delincuentes, malhechores, pandilleros, etc., y anteriormente con respeto y cariño los misioneros los llamábamos "chavos banda", dándonos cuenta que este término ha sido también estigmatizado.

Con la luz del Espíritu Santo que nos asiste y nos lleva a admirar a la persona en lo profundo de su ser, creada a imagen y semejanza de Dios, donde habita la vida y existe la bondad, la fe, la esperanza y el amor en su máxima expresión, nos determinamos a llamarlos naturalmente "jóvenes" en el sentido más amplio y profundo de la palabra, reconociendo a mujeres y hombres en su dignidad de personas; y más aún quienes hemos sido llamados a evangelizarlos, reconocemos que "En ellos duermen gigantes del bien, cristianos comprometidos, genios, escritores, deportistas y artistas, mujeres y hombres libres capaces de transformar la historia y la patria" (M. Guille).

El programa PAGE está diseñado especialmente para niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo y a través de su proceso de evangelización llegamos al núcleo familiar de donde ellos proceden.



"El joven tiene crea en él,

"El joven crea en sí mismo
de que creer demás"
de poder los demás
y en los M. Guille



BANDAS JUVENILES

El ser humano por naturaleza tiende a reunirse en grupos de iguales buscando su identidad y su sentido de pertenencia.

En las periferias de las ciudades estos grupos se inician en las calles desde la infancia, con el valor de la amistad y el compañerismo realizando principalmente actividades lúdicas.

Los conflictos sociales, familiares y personales que viven los niños, adolescentes y jóvenes, aunado a que son expulsados del sistema educativo, los lleva a agruparse fuera de casa como la única opción para evadir su realidad personal y familiar, perfilándose así la formación de bandas juveniles, que en su mayoría están integradas por hombres y en un porcentaje mínimo por mujeres.

Más adelante las bandas juveniles buscan reunirse en lugares estratégicos que les den seguridad y les permitan huir o esconderse en caso necesario; adoptando entre ellos actitudes violentas para sobrevivir o drogarse que degeneran en actos vandálicos, robar, engañar, estafar, pelear, prostituirse, vender sus plaquetas de sangre, sumarse al narcomenudeo como consumidores y distribuidores, cometer homicidios, etc.

Los jóvenes sustituyen a su familia que los rechaza por la banda, encontrando en ella sentido de pertenencia, aceptación, reconocimiento, prestigio, identidad social, seguridad, protección y compañerismo; adquiriendo sus símbolos, manera de vestir, música, vocabulario, apodos y otras costumbres propias de su nueva expresión cultural, generándose mayor cohesión entre ellos.

19 age, es res detanadas juveniles ma quille m. Guille

PERFIL DE LOS MISIONEROS PAGE

PAGE participa activamente en la transformación de la historia, de la sociedad y de la Iglesia, y presenta un perfil que da pauta para que las personas reconozcan en sí mismas el llamado de Dios a esta misión concreta; recibiendo de El su gracia para desarrollar gradualmente habilidades, capacidades y actitudes que den una respuesta efectiva a la misma; exigiendo de los misioneros trascender nuestros propios límites con audacia y decisión, repercutiendo positivamente en la vida de los jóvenes y su entorno.

En seguida describimos el perfil que caracteriza al misionero PAGE, en sus diferentes dimensiones: espiritual, humana, apostólica, eclesial y social, tomando en cuenta que se logra a través de un proceso permanente de crecimiento y conversión.

Dimensión Espiritual

- Ha tenido un encuentro personal con Dios
- Es un seguidor de Jesús de Nazareth configurándose cada día más con Él
- Permanece en un proceso constante de conversión.
- Asume en su vida su ser de discípulo y evangelizador
- Busca su crecimiento y formación espiritual
- Medita en la Palabra de Dios
- Frecuenta los sacramentos, la Confesión y la Eucaristía
- Ama a María como su Madre, amiga y compañera
- Fomenta su vida de oración, asumiéndola como una actitud de vida

Dimensión Humana

- Tiene una actitud permanente de servicio y colaboración
- Posee alta tolerancia a la frustración
- Tiene apertura para trabajar en equipo, siendo responsable de las comisiones delegadas

- Participa creativamente en PAGE desde el don personal recibido
- Propicia espacios y tiempo para su formación humana
- Tiene buena autoestima, estabilidad emocional, madurez y equilibrio para superar sus dificultades y fracasos, reconociendo con humildad sus limitaciones
- Establece límites sanos con las bandas juveniles
- Escucha con detenimiento y sin emitir juicios
- Es arriesgado y decidido para enfrentar la realidad de los jóvenes en situación de calle
- Con valentía y delicadeza confronta las actitudes de las bandas juveniles entre sí y con otras bandas
- Tiene habilidades logísticas y de manejo de grupos

Dimensión Apostólica

- Se reconoce humildemente llamado y enviado por Dios
- Se sabe acompañado por la Virgen María en la misión
- Se siente portador de la Buena Noticia del Reino de Dios
- Tiene habilidad para inculturar el Evangelio
- Descubre en los jóvenes el rosto de Jesús de Nazareth
- Cree en lo mejor de los jóvenes y reconoce en ellos su bondad, su nobleza y su dignidad de hijos de Dios
- Ve la realidad con ojos de fe y esperanza
- Se muestra sensible y receptivo a las necesidades de los jóvenes
- Es paciente con el proceso de Evangelización de las bandas juveniles
- Esta en apertura para recibir la formación PAGE
- Aplica eficazmente la metodología del programa PAGE
- Tiene claro los objetivos de la misión evangelizadora
- Es comprometido y pone sus dones al servicio de la misión



Dimensión Eclesial

- Ante la Iglesia Católica se compromete como Misionero
- Se experimenta miembro activo de la comunidad eclesial
- Se mantiene en apertura para participar en los diferentes eventos organizados por la Diócesis
- Busca básicamente su formación cristiana encontrando su lugar dentro de la Iglesia
- Mantiene buenas relaciones con el Párroco y los grupos parroquiales
- Realiza su trabajo pastoral en comunión con el párroco, exponiéndole su preferencia por las bandas juveniles, dándole a conocer la realidad de los jóvenes en situación crítica y del equipo evangelizador, para sensibilizarlo y llegar a un acuerdo en beneficio de la evangelización
- Desde su ser de Iglesia reconoce el vinculo estable que tiene con la Compañía
 María de Nazareth y permanece en constante comunicación con ella

Dimensión Social

- Es fiel a la Doctrina Social de la Iglesia
- Su testimonio es profético y tiene un alcance fuerte de transformación de la realidad personal y social de los jóvenes
- Tiene la convicción de dejar este mundo mejor que como lo encontró
- Es congruente y da testimonio de vida en los diferentes ambientes en los que se desenvuelve
- Va contracorriente del poder, tener y placer que es el común denominador de la sociedad
- Promueve ante la sociedad el reconocimiento de la dignidad, los derechos y la bondad de los jóvenes en situación crítica de drogadicción y pandillerismo
- Con su testimonio cuestiona fuertemente el pesimismo, la indiferencia y el rechazo de la sociedad hacia las bandas juveniles
- Promueve a los jóvenes para que ocupen el lugar que les corresponde dentro de la familia, la sociedad y la Iglesia





PROCESO DE EVANGELIZACION

Es el crecimiento de la semilla de la Palabra de Dios que se va dando en el interior de los jóvenes, y que los Misioneros PAGE impulsamos a través de eventos o actividades integradas dentro del proceso de evangelización, que se realizan alterna o simultáneamente con el fin de lograr que ellos tengan "vida y vida en abundancia" (Jn. 10, 10).

El proceso de transformación en cada joven varía dependiendo de su historia y sus características personales; a algunos les basta con saber que Dios los ama tal como son y están, mientras que otros requieren asimilar todo el proceso de evangelización para trasformar sus vidas.

Son diversas las causas por la que los jóvenes se detienen en alguna etapa del proceso:

- Por su propia libertad
- Por tener algún daño irreversible a nivel mental, emocional, físico, etc.
- Porque los misioneros no hemos favorecido su proceso de transformación

Cabe mencionar que algunos jóvenes una vez rehabilitados reinciden en las adicciones; en estos casos tenemos paciencia y buscamos alternativas que favorezcan su determinación para continuar en su proceso de cambio.

PARA FAVORECER EL PROCESO DE EVANGELIZACION ES NECESARIO QUE LOS MISIONEROS:

- Nos ubiquemos durante todo el proceso evangelizador en el contexto social y cultural en el que viven los jóvenes, identificando las fuerzas impulsoras y frenadoras, utilizándolas convenientemente en bien de los jóvenes
- Tengamos una acción intencionada que ayude a lograr los objetivos planteados de acuerdo a la realidad y la etapa del programa en que se encuentra la banda juvenil



- Brindemos un acompañamiento permanente grupal y personal a los jóvenes, hasta donde nos es posible; además haciéndonos presentes en algunos momentos significativos de su vida
- Permanezcamos alertas para no quemar etapas ni violentar el proceso de los jóvenes, respetando el ritmo grupal y personal que Dios tiene con cada uno de ellos
- Reconozcamos mediante la observación, escucha y reflexión los signos e indicadores que los jóvenes manifiestan dentro de su proceso, descubriendo juntos la acción de Dios en ellos
- Realicemos evaluaciones periódicas que nos reflejen los logros y dificultades del proceso de los jóvenes, para generar las estrategias necesarias que nos ayuden a continuar la obra de Dios, valorando y celebrando el fruto de lo sembrado
- Establezcamos redes de apoyo con diferentes centros, organismos e Instituciones, que favorezcan la formación integral de los jóvenes

PROCESO DE EVANGELIZACION

ETAPAS PAGE	ESENCIA DEL PROCESO	CONTENIDO
I. Conocimiento II. Aceptación e identidad	Kerigma	El amor incondicional de Dios
III. Cuestionamiento y reflexión	Vida, pasión y muerte	 Conciencia y confrontación desde Jesús de Nazareth como modelo de vida
IV. Integración V. Proyección	Resurrección	 La integración de nuevos valores en sus diferentes dimensiones Protagonista de su vida Constructor del Reino de Dios



PAGE

e nes fermento en la mas e con tu presencia humila construyes

d Reino de Dios



VISITEO

La oración es esencial en el equipo, a través de ella experimentamos la gracia de la humildad y el aumento de nuestra fe, esperanza y caridad, para reconocernos personas llamadas por Dios y enviadas a Evangelizar.

El visiteo consiste en salir al encuentro de las bandas juveniles en sus lugares de reunión, es aquí donde se desarrolla la parte más importante del proceso de Evangelización.

Realizamos las visitas por lo menos una vez a la semana con cada banda, generalmente por las noches y dentro de un horario que no rebase las 11:00 p.m. evitando riesgos innecesarios para los misioneros.

Los misioneros PAGE tenemos la certeza de que Jesús de Nazareth es quien nos envía, y prepara el corazón de los jóvenes para escuchar su mensaje y aceptar a los misioneros que vamos en su nombre.

Durante el recorrido por las calles y el encuentro con los jóvenes en el visiteo, experimentamos con mayor intensidad la compañía de María de Nazareth, que nos impulsa a vencer el miedo y los obstáculos que se nos presenten.

TRES MOMENTOS DEL VISITEO

1. Preparación

- Tener previamente estructurada la propuesta de la actividad que se llevará a cabo y los materiales necesarios
- Organizar los equipos, acordar la hora de regreso y dar las indicaciones pertinentes
- Orar mínimo 30 minutos



Estructura de la oración

- Pacificarse
- Invocar al Espíritu Santo
- Dedicar un tiempo a la alabanza
- Meditar o contemplar la Palabra de Dios
- Compartir
- Terminar con las oraciones finales de PAGE, Jesús derrama en mí... Querida Madre... y San José..., a través de las cuales permanecemos en comunión con la Compañía María de Nazareth, los Misioneros PAGE y Bandas Unidas para el Bien

JESUS, derrama en mí, en Compañía María de Nazareth en PAGE, en BUB y en todos los que evangelizan niños, adolescentes y jóvenes, drogadictos, pandilleros e infractores menores, tu Sangre Preciosa, para que nos libre de las acechanzas del espíritu del mal y podamos así reconstruir tu Reino en su interior. Te lo pedimos en nombre de María de Nazareth, tu dulce y tierna Madre. Amén.

Querida Madre María de Nazareth, que siempre estás conmigo porque soy tu hijo pequeño; hoy pongo en tus manos mi vida, la de mi familia y la de mis amigos. Dame tus ojos Madre, si miro con ellos jamás podré pecar, dame tus labios Madre, con ellos sabré orar y bendecir, dame tus manos Madre, con ellas podré trabajar honradamente, dame tu corazón Madre, con él sabré perdonar, dame joh Madre mía a JESUS! con él sabré amar la noviolencia y promover la paz entre las "bandas juveniles". Amén.

San José, en toda tribulación sé nuestro amparo y protección; concédenos la alegría de vivir con lo indispensable y a los jóvenes un trabajo digno y estable. Amén.

2. Encuentro con las bandas juveniles

Los misioneros salimos al encuentro de los jóvenes en sus puntos de reunión; vamos en equipo de dos o tres misioneros para experimentar el apoyo y la cercanía de quienes vivimos el mismo ideal y el mismo don de evangelizar a las bandas juveniles "Vayan de dos en dos" (Lc. 10, 1).

Con la certeza de que la Palabra de Dios es la que transforma, no dependemos de nuestro estado de ánimo o dificultades personales para Evangelizar.

En el trayecto oramos Ave Marías y ofrecemos a Dios nuestros pasos por los jóvenes con quienes nos encontraremos, y cuando no los encontramos oramos por ellos en su punto de reunión.

Mientras estamos con los jóvenes, oramos en nuestro interior para apoyar a quien está dando el mensaje.

3. Regreso

- Compartir la experiencia del visiteo; para crear tolerancia a la frustración, los misioneros compartimos y escuchamos las experiencias agradables y desagradables que hayamos vivido en el visiteo
- Elaborar el reporte de las bandas que se visitaron; es necesario llenar un reporte después de cada visita, mismo que nos permitirá conocer mejor a la banda de manera personal y grupal, identificando sus logros y retrocesos, para impulsar lo que sea necesario en el proceso de Evangelización
- Hacer la oración final agradeciendo a Dios el encuentro con los jóvenes, y la protección especial de María de Nazareth



ACTITUDES BASICAS EN LOS ENCUENTROS

Empatía

La empatía es la actitud del verdadero diálogo que implica una escucha activa para captar la realidad y situaciones de la otra persona desde ella misma, poniéndonos en sus zapatos y comprendiendo su punto de vista para ver la vida como ella la ve.

En cada encuentro con los jóvenes, los misioneros procuramos crear un ambiente cálido de confianza, amistad, alegría, respeto y firmeza.

La empatía con ellos la ponemos en práctica en la escucha activa, conociendo su mundo interior, sus características y su realidad a través del lenguaje verbal y no verbal.

Utilizamos un lenguaje sencillo y adoptamos algunas palabras propias de su vocabulario evitando las altisonantes; propiciamos una comunicación espontanea procurando que no se dé un diálogo de preguntas y respuestas.

Observamos las características generales y particulares de los jóvenes de la banda, igualando algún aspecto de su comportamiento externo que facilite la sintonía, ejemplo postura, ritmo de voz, frases, expresiones corporales, etc. Esta técnica genera un ambiente de naturalidad y confianza que nos permite captar su estado de ánimo y su actitud ante la vida.

La máxima expresión de la empatía es el discernimiento que consiste no sólo en ponernos en sus zapatos y mirar la vida como ellos la ven, sino en ir descubriendo juntos paulatinamente el sueño que Dios tiene para cada joven.

Congruencia

La congruencia o autenticidad de los misioneros es dar respuesta al reto de hacer vida el Evangelio, confirmando en y con nuestra vida lo que predicamos "ser



fermento en la masa" (Lc. 13, 21), iluminando con los valores evangélicos la realidad de los jóvenes, contrarrestando sus antivalores, adicciones, violencia, etc.

Algunas formas concretas en las que los misioneros manifestamos nuestra congruencia en el visiteo con los jóvenes son las siguientes:

- Aceptamos con humildad el no saber dar respuesta a todas las preguntas que los jóvenes nos hacen, y nos comprometemos a contestarles en la próxima visita, es importante nunca dar respuestas erróneas
- Somos conscientes de que en nuestra relación con los jóvenes es importante creer en ellos, confiar en su potencial, dones, capacidades y habilidades, evitando caer en actitudes sobreprotectoras o autoritarias que fomenten dependencias enfermizas, y coarten su creatividad, espontaneidad y libertad
- Tenemos claro que nuestro objetivo con los jóvenes es evangelizarlos; por esta razón evitamos actitudes de coquetería, contacto físico inadecuado, propiciando o consintiendo relaciones de noviazgo con ellos, sobrevalorando su aspecto físico en expresiones como "qué bonitos ojos tienes"
- Cuando algún integrante de la banda manifieste actitudes de galantería u otro interés más allá de la amistad en Dios, es importante que el misionero se mantenga firme y explique claramente el motivo de la visita

Aceptación incondicional

Es la actitud de neutralidad e imparcialidad, que permite acoger a la otra persona sin juzgarla, respetándola y amándola aunque no se esté de acuerdo con sus actitudes.

Los misioneros PAGE hemos constatado que la mayoría de los jóvenes de las bandas tienen un auto concepto distorsionado de sí mismos, han aprendido acciones negativas para sobrevivir que se volvieron un hábito y luego una actitud de vida, esto les ha impedido diferenciar su ser de su hacer, viendo sólo su sombra e ignorando su luz.

"Quizá muchos andan por mal camino y haciendo cosas malas, más ellos no son sus acciones, en esencia son buenos, valiosos e importantes" (M. Guille).



La aceptación incondicional crea en la evangelización la atmósfera adecuada para que se desarrolle una libertad auténtica en los jóvenes, y desaparezca la angustia por la desaprobación, rechazo o crítica, mostrándose genuinos y continuando su camino personal de crecimiento.

Esta aceptación incondicional es una de las características de nuestro Padre Dios reflejada en la parábola del *"hijo pródigo"* (Lc. 15, 11-32), los misioneros PAGE buscamos hacerla realidad acogiendo a cada uno de los jóvenes en su lugar de reunión de la siguiente manera:

- Respetamos el ritmo que Dios lleva con cada uno de ellos sin querer ver o exigir resultados inmediatos
- Iluminamos su realidad a la luz del Evangelio creando conciencia del amor incondicional de Dios
- Promovemos entre ellos el ser positivos, por ejemplo:
 - ✓ Que vean lo positivo de las experiencias desagradables que han vivido y aprendan de las mismas
 - √ Valoramos las cosas positivas que hayan realizado y celebramos cualquier logro que hayan tenido por mínimo que sea
- Desterrando regaños, juicios, consejos, impaciencias, burlas, reproches, castigos o exigencias que les recuerden los malos tratos que viven o han vivido
- Interactuando con todos por igual, para que ninguno de los jóvenes se sienta rechazado o preferido, y los misioneros se vean libres de exclusivismos y preferencias, ejemplo;
 - ✓ Si les llevamos algún obsequio sólo se repartirá si alcanza para todos, no les regalamos objetos personales como pulseras, aretes, etc. aunque nos las pidan
 - ✓ Evitamos regalar nuestra cruz, ya que es símbolo de nuestro compromiso con Dios
 - Si la banda se dispersa, los misioneros se distribuirán con los diferentes grupos que se hagan para que nadie deje de ser acogido, y si el equipo misionero no

- tiene experiencia permanecerá unido invitando a los jóvenes para que se integren, respetando su libertad
- Cuando en el equipo misionero hay mujeres y la banda es mixta, las jóvenes de la banda reaccionan de diferentes maneras para atraer la atención de los jóvenes, ya que en este momento ven a las misioneras como rivales; las misioneras necesitan dejar claro que no tienen interés personal en ninguno de los jóvenes, y enfatizar que su objetivo es solo evangelizar. Ellas manifiestan mayor apertura cuando reciben de los misioneros un trato más personalizado.

Otros elementos que favorecen el visiteo

La presencia de un Sacerdote que en algún momento visita a los jóvenes de las bandas, es un impulso para su proceso de evangelización.

La presencia de un Sacerdote comprometido en la evangelización de los jóvenes de las bandas, es un factor determinante para que ellos se consideren valorados, reconocidos y amados por Dios y por la Iglesia, favoreciendo en el futuro su adhesión y participación en la misma.

Los misioneros portamos una cruz sencilla, de madera, como signo de nuestro compromiso evangelizador, sin llevar al apostolado objetos llamativos como relojes, cadenas, anillos, aretes, celulares, gorras, etc., evitando en ellos la tentación de pedírnoslos o robarlos.

Con la finalidad de que los jóvenes centren su atención en el mensaje y no en nosotros, vestimos adecuadamente evitando rotunamente vestimentas provocativas.

Respetamos el horario de los visiteos para mayor seguridad del equipo misionero.

Realizamos siempre el visiteo en lugares iluminados y abiertos; por ningún motivo entramos a las casas de los jóvenes u otros sitios cerrados y oscuros; en caso de que se encuentren en esta circunstancia, los invitamos a salir a un lugar en donde haya luz.



Visitamos a la banda dependiendo de las circunstancias del lugar, tiempo y estado en que se encuentren los jóvenes, si están muy drogados es preferible saludarlos de lejos.

Si en el visiteo alguno de los jóvenes expresa que ya no quiere consumir droga y nos la entrega, se la recibimos exclusivamente para destruirla en el mismo lugar dependiendo de la naturaleza de la sustancia, evitamos conservarla o llevarla a casa por los riesgos legales que implica.

Cuando los jóvenes de las bandas nos expresan algo negativo de otras bandas, es necesario cambiar su comentario por algo positivo.

Es importante ofrecerles alimentos y dulces, para contrarrestar la ansiedad y bajar los efectos que les provoca la adicción a alguna sustancia, compartir alimentos con ellos es también una expresión de nuestra acogida y aceptación.

Para evitar problemas con nuestras familias, es importante no dar a los jóvenes nuestros datos personales como teléfono o dirección; en caso de que pregunten podemos responder: "allí en la parroquia nos encuentran a todos", diciéndolo en plural para ubicarlos y ayudarlos a que no se centren solo en un misionero PAGE.

Es importante ser discretos con las situaciones personales que nos comparten los jóvenes y no divulgarlas.

Evitamos hacer promesas a los jóvenes y en caso de que así sea, es necesario cumplirlas, pues ellos están cansados de que se les prometa algo y no se les cumpla.

Buscamos apoyo psicológico y médico para ellos cuando es necesario. Recomendamos la medicina homeopática para contrarrestar la ansiedad y otros efectos que produce la abstención de las drogas en los jóvenes que están en proceso de rehabilitación.

Nuestra constancia en el visiteo a las bandas juveniles durante todas las etapas del programa PAGE, favorece el proceso de conversión de los jóvenes y evita que retrocedan.

Transmitimos el mensaje a través de dinámicas, técnicas y actividades interactivas e incluyentes, que lleve a los jóvenes a una experiencia de aquello que les queremos transmitir, integrando con creatividad los tres canales de aprendizaje significativo, que son el Kinestésico, el visual y el auditivo, ejemplo:



- Paráfrasis
- Sketchs
- Pregones
- Dibujos
- Cantos
- Música con mensajes de vida, esperanza y paz
- Collage con recortes
- Juegos de mesa (rompecabezas, palillos chinos, damas chinas, etc.), descartando juegos que provoquen violencia, adicción, confusión física, mental y espiritual, como: guija, baraja de naipes, póker, etc.
- Video-fórum de videos formativos e informativos
- Retas en su esquina
- Imágenes religiosas con las que se identifiquen
- Posadas navideñas
- Mensajes de vida
- Testimonios de jóvenes rehabilitados

^{2.-} Rogers, Carl, El proceso de convertirse en persona. Editorial Paidós, Barcelona (1989)



^{1.-} Carlos Rafael Cabarrús, *Cuaderno de bitácora para acompañar caminantes*. Editorial Descléer de Brouwer, S.A., Bilbao, España 2000, 120 y 121 pp.





INTRODUCCION A LAS ETAPAS

La formación es permanente e impregna todas las etapas de la vida de la persona ya que ésta por naturaleza tiende hacia un proceso dinámico de crecimiento e integración.

La formación dentro del proceso de evangelización se desarrolla a lo largo de las 5 etapas del programa PAGE atendiendo las siguientes dimensiones de la persona:

- 1. Espiritual
- 2. Humana
- 3. Social
- 4. Académico-laboral
- 5. Vocacional
- 6. Apostólica

La dimensión espiritual es el centro del proceso formativo desde la que cobran sentido y fuerza las demás dimensiones de su persona. A partir de la 2ª etapa se desprende la dimensión vocacional que se extiende a lo largo de todo el proceso, a medida que los jóvenes van teniendo mayor conciencia de su vida como un llamado y una misión.

Las dimensiones humana y social las abordamos en todas las etapas atendiendo al desarrollo de su persona y de su ser comunitario.

La dimensión académico-laboral la consideramos a partir de la 3ª etapa cuando los jóvenes empiezan a tomar conciencia de la importancia del estudio y del trabajo como medios para su realización personal.

La dimensión apostólica la impulsamos con mayor énfasis en la 5ª etapa cuando surge en los jóvenes como una experiencia positiva y gratificante, la actitud de servicio a los demás, fruto del proceso de evangelización.

Cada una de las etapas del programa PAGE cuenta con un objetivo general y objetivos específicos a los que ha de tender la evangelización de los jóvenes. Al final de cada etapa se presenta un cuadro con algunos logros que hemos observado en las bandas que evangelizamos, así como algunos indicadores que nos han ayudado a identificar el proceso en el que se encuentran los jóvenes.

El proceso de formación que presentamos puede ser enriquecido con nuevas aportaciones resguardando fielmente la esencia de PAGE que es la pedagogía del amor.



ETAPA 1

"CONOCIMIENTO"

Objetivo General

Conocer gradualmente la realidad personal, grupal y social de los jóvenes a través del visiteo en la calle, propiciando con ellos un acercamiento en amistad, transmitiéndoles el primer anuncio del Evangelio.

Objetivos Específicos

Dimensión Espiritual – Vocacional

- Transmitir que desde la Iglesia Católica somos enviados por Dios
- Mostrarles a Dios cercano, amoroso y liberador que los llama a la vida en plenitud
- Presentarles a Jesús de Nazareth como su amigo, hermano y Salvador que los ama y acepta incondicionalmente y con quien pueden comunicarse en cualquier momento
- Fortalecer su amor a la Virgen María reconociéndola como Madre que los protege y los lleva al bien

Dimensión Humana

• Iniciar en los jóvenes el proceso de autoconocimiento confirmándoles su dignidad de personas: la bondad, la belleza y la verdad

Dimensión Social

- Sondear cómo es el ambiente socioeconómico y cultural en que se desenvuelven y su situación personal y grupal
- Crear las condiciones favorables para que transmitiéndoles el mensaje del Evangelio, se dé una amistad sana entre ellos y nosotros
- Sembrar el anhelo de vivir la paz



DESARROLLO

Iniciamos el proceso de evangelización adquiriendo paulatinamente una visión amplia aunque no profunda del entorno socioeconómico, cultural y la situación personal y grupal de los jóvenes. Este conocimiento lo realizamos mediante un recorrido por las calles en diferentes momentos del día, en el cual obtenemos información por observación directa e interactuando con niños, vecinos, familias, etc., otras fuentes que complementan esta información son encuestas, INEGI, consultas por internet, grupos parroquiales, etc.

Al hacer el recorrido plasmamos y complementamos en un croquis la información recabada, como puntos de reunión de las bandas juveniles y factores de riesgo y protección dentro del área parroquial.

CONOCIMIENTO DEL ENTORNO

Entorno social y material

Zona

- ✓ Historia de la colonia
- ✓ Situación socioeconómica
- ✓ Problemas más incidentes
- ✓ Particularidades que influyen en la banda
- ✓ Servicios y satisfactores básicos
- ✓ En la localidad cómo se les nombra a los jóvenes en situación crítica

Situación familiar

- ✓ Fuentes de empleo
- ✓ Ocupación
- ✓ Diversiones
- ✓ Alimentación
- ✓ Religión
- √ Nivel académico y cultural
- ✓ Salud



Factores de protección

- ✓ Espacios deportivos, culturales y religiosos
- ✓ Grupos o personas que promueven la vida
- ✓ Fuentes de trabajo

Factores de riesgo

- ✓ Puntos de venta de sustancias adictivas (bares, ferreterías, etc.)
- ✓ Terrenos baldíos, casas abandonadas, ríos, etc.
- ✓ Grupos o personas con valores contrarios a la vida

Otros

CONOCIMIENTO GRUPAL

Situación de las bandas juveniles

- Número y nombre de las bandas juveniles
- Género (mujeres, hombres, mixtas)
- Etapa de vida (niños, adolescentes, jóvenes)
- Puntos de reunión

Por lo regular son lugares estratégicos que les dan seguridad y les permiten huir o esconderse en caso necesario, y que indistintamente están cerca de ferreterías, farmacias, tiendas de abarrotes, videojuegos, depósitos, casas abandonadas o de algún integrante de la banda, vecindades, terrenos baldíos, esquinas, paredes rayadas, escuelas, campos de juego, plazas, atrás de los templos, callejones obscuros, cementerios, ríos, etc.

- Nivel de violencia entre las bandas
- Ocupación
- Extensión de sus territorios
- Drogas más usadas entre ellos, sus efectos y consecuencias
- Nivel de consumo de sustancias adictivas (ausencia, uso, abuso o adicción)
- Estilo e identidad de la banda (colombias, rockeros, skate, etc.)
- Frecuencia con que se reúnen (diariamente, fin de semana, diferentes horarios, etc.)



CONOCIMIENTO PERSONAL

- Nombre y apodo
- Apariencia física
- Manera de vestir
- Creencias
- Tatuajes
- Uso de sustancias adictivas
- Música
- Pasatiempos
- Otros

El conocimiento de las diferentes dimensiones de su persona en esta etapa es inicial, y durante el proceso de evangelización se va profundizando y complementando.

PRIMERO Y SUBSIGUIENTES ENCUENTROS

A través del trato con los jóvenes vamos captando actitudes personales en evolución: alegría superficial, soledad profunda, nostalgia de Dios, indiferencia ante la vida, tristeza, carencia de ideales, frustración, inconformidad consigo mismos y con su entorno.

El motivo central de los encuentros con las bandas juveniles en esta etapa es el anuncio del kerigma que ilumina todas las dimensiones de su persona y de su entorno, sembrando en ellos las primeras semillas del amor de Dios.

Debido a la situación de abandono y exclusión en la que se encuentran la mayoría de los jóvenes en situación crítica de pandillerismo y adicciones, nos enfocamos básicamente en la atención de las dimensiones humana y espiritual, resaltando su dignidad de personas e hijos de Dios que los ha creado *a su imagen y semejanza* (Gn. 1, 26-27).



PRIMER ENCUENTRO

Saludo Personal

El saludo es el primer impacto que provoca en ellos sorpresa y novedad, al acercarnos a ellos con actitudes acogedoras.

Los saludamos con naturalidad mirándolos a los ojos, haciéndoles notar la bondad que refleja su mirada; evitamos llamarles por su apodo, valorando su nombre y relacionándolo con el de algún Santo o compartiendo su significado, a fin de que se vayan identificando con él, esto es el principio de personalización.

Nuestro saludo además de acogedor es firme, para establecer límites sanos que favorezcan nuestra presencia evangelizadora, empleando siempre el saludo normal con todas las bandas.

Presentación

Nos presentamos con las bandas juveniles como un grupo de misioneros enviados por la Iglesia Católica, mencionamos nuestro nombre, el de la Parroquia y del Párroco, expresando nuestro deseo de hacer amistad con ellos para compartirles un mensaje de Dios.

En los primeros encuentros no es conveniente decirles qué es PAGE, porque pueden manifestar resistencia al escuchar la palabra "apoyo".

Mensaje

Compartimos el mensaje del amor de Dios a través de frases como "Dios te ama", "tú eres bueno", "eres valioso e importante", "naciste para triunfar", "en tu mirada se refleja bondad", etc. llevándolos a experimentar que han sido creados a imagen de Dios que los ama, los busca y los acepta como son y están (Lc. 15, 1-10).

La Virgen María nos abre el camino en la evangelización con las bandas juveniles por el amor y la devoción que ellos le tienen, expresado en sus murales, rosarios, tatuajes, canciones, etc. y experimentándola como Madre que los ama y los protege.

La presencia de la Virgen María reflejada en las misioneras les transmite a ellos seguridad, confianza, alegría y respeto.

Si se ve conveniente como parte del conocimiento, podemos preguntarles acerca de la banda, su nombre, lugares de reunión, número de integrantes, edades, etc.

La duración de la visita a las bandas juveniles es aproximadamente de 10 minutos para no invadir su espacio ni abrumarlos si están intoxicados por alguna sustancia; serán ellos mismos quienes den la pauta, para saber cuándo es el momento de prolongar el tiempo de la visita.

Despedida

Al final del mensaje es conveniente motivarlos para un próximo encuentro, manifestando nuestro deseo de continuar visitándolos, preguntando si están de acuerdo, ejemplo "nos gustaría seguir cotorreando cosas chidas con ustedes ¿podemos venir otro día?"..., sin comentarles qué día volvemos, dejando la puerta abierta para próximos encuentros. Nos despedimos de mano, y mirándolos a los ojos, expresándoles algo que brote de lo mejor de nosotros con frases como "Dios los bendiga", "Dios los ama", etc.

Describe la bandad

"Describe la bandad

"Describe la la landad

que existe en el interior

de las carazanes

de las jávenes

se las carazanes

de las jávenes

M. Guille



SUBSIGUIENTES ENCUENTROS

Mensaje

La mayoría de los jóvenes tienen una imagen distorsionada de Dios, pues se les ha transmitido la idea de un Dios lejano, castigador, mágico, etc., por ello es importante purificarla paulatinamente, propiciando un ambiente que les permita vivir la experiencia de:

- Ser creados a imagen y semejanza de Dios
- La oración
- Afianzar su amor a la Virgen María como Madre que los ama y los cuida

También es evidente su confusión con otras creencias, supersticiones o "santos" no reconocidos por la Iglesia Católica como, la muerte, niño Fidencio, etc. Ante esta realidad los acogemos rescatando lo positivo de su fe que en adelante podrá purificarse y acrecentarse.

Cultivamos su autoestima valorando y resaltando sus dones, capacidades, habilidades y actitudes positivas con la esperanza y confianza de que en algún momento se aprovecharán para bien de sí mismos y de los demás.

Se recomienda realizar con ellos actividades como "Convivencias" en sus puntos de reunión que estrechan los lazos de amistad, cercanía y confianza e impulsa el proceso de evangelización.

Otros temas

Para crear un ambiente cálido de amistad con la banda y conocerlos mejor, iniciamos una conversación fluida y agradable con ellos compartiendo acerca de sus gustos e intereses personales.

- Su música, graffiti, deporte, amistad, familia, trabajo, salud
- Anécdotas personales resaltando las cosas buenas que han hecho en su vida
- Acontecimientos actuales importantes en general y de su propia colonia
- Su religión, respetando su adhesión a diferentes sectas sin agredirlas

- Su relación con otras bandas
- Con qué nombre se identifican en su estilo e identidad (colombianos, skate, emos, raperos, etc.)

Es importante responder a sus inquietudes enriqueciendo su visión y experiencia con criterios cristianos.

Desde nuestra presencia evangelizadora promovemos prioritariamente la paz como valor evangélico.

Especificaciones

Durante el proceso de evangelización en esta primera etapa, es importante ofrecer alimento a los jóvenes, ya que debido a su situación de pobreza o adicción a alguna sustancia, no lo prueban en varios días; compartir algún alimento con ellos es una expresión de nuestra acogida y aceptación, a la vez que una excelente forma de abrir el camino para la evangelización.

ACTITUDES DE LAS BANDAS JUVENILES

Las actitudes de las bandas en estos primeros encuentros son diversas, dependiendo de las características específicas de cada una y de sus integrantes.

Actitudes de sorpresa

- Desconcierto por la visita de los misioneros
- Asombro al escuchar que los misioneros les hablan en su lenguaje
- Admiración al escuchar que ellos son buenos y que tienen capacidades, talentos y cualidades
- Impacto ante la valentía de los misioneros que se acercan a ellos sin miedo

Actitudes de resistencia

- En algunas ocasiones, al ver llegar a los misioneros se retiran o se esconden
- Se muestran indiferentes, solo saludan y continúan platicando, jugando, riendo é incluso drogándose, ignorando al equipo misionero
- Son inestables, se alejan poco a poco, van y vienen y solo algunos se quedan escuchando el mensaje permanentemente
- Cuestionan o contradicen el mensaje
- Permanecen callados y resistentes

Ante estas actitudes los misioneros permanecemos en su punto de reunión siendo presencia evangelizadora, observando y pidiendo al Espíritu Santo nos dé sabiduría y luz para acogerlos y encontrar la manera de establecer la relación. Si la banda permanece con la misma actitud hasta el final, nos despedimos con naturalidad. Este rasgo de humildad será cuestionante para ellos, ocasionando que en otras visitas respondan de manera diferente.

Actitudes de acogida

- Reconocen en los misioneros una actitud de vida diferente que genera respeto hacia ellos, ya que les transmiten el amor de Dios
- Aprecian la visita de los misioneros valorando que alguien se interesa en ellos, los respeta y acepta como son y están
- Expresan su gratitud a los misioneros por tomarlos en cuenta y reconocerlos
- Permanecen callados y atentos para posteriormente participar con timidez, interés o espontaneidad



VISION GENERAL DEL PROCESO DE EVANGELIZACION EN ESTA ETAPA

Dimensión espiritual - vocacional

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Transmitir que desde la Iglesia Católica somos enviados por Dios Mostrarles a Dios cercano, amoroso y liberador que los Ilama a la vida en plenitud Presentarles a Jesús de Nazareth como su amigo y Salvador que los ama y acepta incondicionalmente y con quien pueden comunicarse en cualquier momento Fortalecer su amor a la Virgen María reconociéndola como Madre que los protege y los lleva al bien	Descubre que es bueno y creado a imagen y semejanza de Dios (<i>Gn. 1, 26</i>) Descubre que Dios lo ama, es su amigo incondicional y está cercano a él Cambia paulatinamente a positivo la imagen que tiene acerca de Dios y de la Virgen María Descubre el sentido de la oración y que puede hacerla en cualquier momento Descubre que su vida puede tener un nuevo sentido Acepta la evangelización y el acompañamiento de parte de los misioneros Conoce superficialmente la figura y acción del Sacerdote	Su expresión corporal refleja sorpresa y alegría al escuchar que "Dios lo ama" Algunas expresiones de la banda son: Siempre me han dicho que Dios castiga y ustedes me dicen que no, ¡qué chido! ¡Yo sí le pido a Dios! Guardo los mensajes y las imágenes que me dan Permanece escuchando el mensaje de Dios

Dimensión humana

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Iniciar en los jóvenes el proceso de autoconocimiento confirmándoles su dignidad de personas: la bondad, la belleza y la verdad	Inicia su proceso de autoconocimiento Descubre que es una persona con cualidades valiosa e importante, y que su vida es un regalo de Dios Detiene su mirada en lo positivo de su persona	Participa en las dinámicas con gusto

Dimensión social

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Sondear cómo es el ambiente socioeconómico y cultural en que se desenvuelven y su situación personal y grupal Crear las condiciones favorables para que transmitiéndoles el mensaje del Evangelio, se dé una amistad sana entre ellos y nosotros	Conoce e identifica a los misioneros Confía en los misioneros	Empieza a confiar en los misioneros compartiendo información que no lo compromete Al ausentarnos los misioneros del visiteo por algún motivo, ellos preguntan, ¿Por qué ya no habían caído?

El joven tiene urgente necesidad de ser aceptado, reconocido y valorado como persona

M. Guille

ETAPA 2

"ACEPTACION E IDENTIDAD"

Objetivo General

Lograr la aceptación de los jóvenes para que reciban con apertura y disponibilidad el mensaje Evangélico, en un ambiente de amistad y confianza.

Objetivos Específicos

Dimensión Espiritual

- Despertar la conciencia de su identidad como persona e hijo de Dios
- Promover momentos breves de oración que lo impulse al encuentro con Dios
- Presentar de manera sencilla a Jesús histórico su familia, sus amigos y su entorno
- Presentar a la Virgen María como Madre de Dios y Madre nuestra
- Rescatar e iluminar los elementos que le ayudan a descubrir su ser eclesial

Dimensión Humana

- Impulsar el proceso de autoconocimiento afianzando su autoestima
- Conocer el área personal de los jóvenes

Dimensión Social

- Aceptar a los jóvenes como son y están
- Conocer en parte su situación familiar
- Propiciar un ambiente donde se generen relaciones interpersonales más sanas

Dimensión Vocacional

• Presentar a los jóvenes la vocación como don precioso de Dios que hay que descubrir

DESARROLLO

Aceptación: *del latín acceptatio*, es asumir la actitud de amistad y confianza donde reconocemos lo esencialmente bueno de cada persona.

Identidad: *del latín identitas,* conjunto de características, datos o informaciones que son propias de una persona o un grupo y que permiten diferenciarlos del resto.

En esta etapa es fundamental la apertura de los misioneros para mostrar a los jóvenes, una aceptación total con la esperanza de que esto favorezca su cambio, pues al sentirse ellos aceptados incondicionalmente se disponen a recibir con más apertura y confianza el kerigma; así como a explorar su mundo interior para descubrirse como personas valiosas, llenas de dones y talentos.

Los misioneros somos para los jóvenes como un espejo en el que reconocen que es posible vivir el amor, la bondad, la paz, la fraternidad, la amistad, etc., no solo en los demás sino en sí mismos y puedan reconocerse capaces de amar, de ver y hacer lo bueno, que será el inicio de su liberación.

La identidad que surge entre los misioneros y los jóvenes está fundamentalmente enraizada en nuestro ser "creados a imagen y semejanza de Dios" (Gn. 1, 26), que va más allá de cuestiones religiosas, género, clase, etnia, profesión, nacionalidad, etc., identificándonos en nuestra esencia más profunda e inédita "nuestra dignidad de hijos de Dios".

ENCUENTRO CON LA BANDA

Mensaje

Los temas y dinámicas que se comparten con los jóvenes fortalecen la aceptación e identidad entre ellos y los misioneros, le dan continuidad al kerigma, siguiendo el enfoque del amor incondicional de Dios y presentándoles de manera sencilla y cercana la Persona histórica de Jesús de Nazareth.



A partir de esta etapa los encuentros son más prolongados de 20 a 30 minutos, aproximadamente, dependiendo del proceso de cada banda.

Para favorecer el desarrollo humano y espiritual de los jóvenes, promovemos los siguientes valores: reconocimiento de su dignidad de persona, igualdad, amor, oración, paz y amistad.

- **Dignidad humana e igualdad:** Este valor lo transmitimos y afianzamos a través del trato digno que brindamos a los jóvenes, reconociéndolos como personas únicas, valiosas e importantes; ellos aprenden a valorarse a sí mismos mejorando gradualmente su relación con los demás integrantes de la banda.
- Amor y amistad: A través del acompañamiento que brindamos a los jóvenes fomentamos un ambiente de confianza mutua, que genera desde el amor incondicional de Dios una amistad sana que favorece la evangelización.
- **Oración:** Promovemos momentos de oración en sus puntos de reunión y durante las actividades que realizamos con ellos, propiciando el encuentro personal y permanente con Dios, que es la clave de su transformación.
- Paz: Los jóvenes de las bandas buscan ser reconocidos a través de la violencia u
 otros actos delictivos; los misioneros valoramos y reconocemos sus logros
 positivos; de esta manera descubren que es posible adquirir reconocimiento a
 través de actitudes nuevas generándose en ellos a lo largo del proceso el anhelo
 de vivir la paz.

Es importante relacionar a los jóvenes con el término vocación, don que no creamos nosotros, sino que Dios nos regala y hay que descubrir; la planteamos como el aspecto más importante de su vida que tiene que ver con sus gustos, habilidades y deseos más profundos.

Para afianzar el mensaje evangélico implementamos algunas actividades, Días Recreativos Sin Drogas, Pinta de murales, Retiros, Mini campamentos, etc.

ACTITUDES DE LOS MISIONEROS

Los misioneros reconocemos a las bandas juveniles como una nueva expresión cultural que reta a la cultura general. Escuchamos su grito de existencia y su necesidad de ser incluidos en la sociedad, a través de su comportamiento, costumbres, prácticas, manera de ser, vestimenta, creencias, simbolismos, expresiones artísticas, grafiti y oposición a los valores dominantes, etc.

Los aceptamos como son y están, con su pobreza material y espiritual, su degradación moral y su aspecto físico.

Nos interesamos por conocer su historia personal, el lugar que ocupa, el rol que desempeña y la influencia que ejerce en su familia; detectando que la mayoría de los jóvenes han sido víctimas de maltrato.

PASO A LA TERCERA ETAPA

En la medida en que se crea un ambiente de mayor confianza entre ellos y nosotros, los jóvenes se sienten con mayor seguridad para expresarse con libertad y nos comparten situaciones más profundas, de manera que al recibir algún cuestionamiento de los misioneros no se sienten agredidos, por el contrario, manifiestan el deseo de aceptar el reto de vivir mejor.

Las manifestaciones de confianza, amistad, apertura y aceptación que los jóvenes brindan a los misioneros reconociéndolos como personas comprometidas que desde su ser de Iglesia les trasmiten el mensaje de Dios, y a las hermanas de "compañía María de Nazareth" como mujeres consagradas, se da gracias a la constancia en el visiteo a las bandas, a la fidelidad en la aplicación de la pedagogía PAGE y fundamentalmente, a la oración y la comunión de los misioneros con Jesús de Nazareth.



VISION GENERAL DEL PROCESO DE EVANGELIZACION EN ESTA ETAPA

Dimensión Espiritual

conoce que los misioneros van en mbre de Dios ume gradualmente una identidad piritual con los misioneros	Pide que hagamos una oración Ora con los
and a second and a second second second second	misioneros
vida y se siente acompañado por El	Pide a los misioneros que
scubre que Dios es importante en su vida ene inquietud por saber más de él	le hablen de Dios
scubre que la oración es una plática con ús de Nazareth su amigo, que puede	Platica alguna experiencia o
er en cualquier momento	pregunta sus dudas acerca de
noce las advocaciones de la Virgen María	Dios, de la Virgen María, de
scubre que la Virgen María lo lleva a ús noce las cualidades de los Santos firmando su fe en Dios	la Iglesia, de la religión y los Santos
֡֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜֜	scubre que Dios es importante en su vida ene inquietud por saber más de él scubre que la oración es una plática con ús de Nazareth su amigo, que puede er en cualquier momento noce las advocaciones de la Virgen María scubre que la Virgen María lo lleva a ús



Dimensión Humana

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Impulsar el proceso de autoconocimien to afianzando su autoestima	Continúa su proceso de autoconocimiento Se confirma como una persona con cualidades, capacidades, habilidades y dones	Comparte experiencias personales de manera individual Es atento y amable con los misioneros Expresa su impotencia para dejar las adicciones y a la vez el deseo de ser libre de ellas
Conocer el área personal de los jóvenes	Reconoce la bondad y el amor que hay en sí mismo a través de la bondad que le <mark>reflejan</mark> los misioneros	Pregunta sus dudas existenciales, ejemplo: una persona que mató a otra, ¿sigue siendo buena? Algunos jóvenes asisten puntualmente a las actividades realizadas con ellos

Dimensión Vocacional

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Presentar a los jóvenes la vocación como don precioso de Dios que hay que descubrir	Conoce el significado de vocación y vislumbra el alcance que puede tener en su vida	



Dimensión Social

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
	En relación con los misioneros:	Evitan decir palabras malsonantes y drogarse frente a los misioneros
	Se experimenta aceptado y acompañado por ellos	Cuando se sienten agredidos por otras personas frente a los misioneros, mantienen la calma hasta donde pueden
	Los acepta más allá de los límites y diferencias culturales	Cuando la policía llega piden a los misioneros que no se vayan, porque con su presencia se sienten protegidos
Aceptar a los	Muestra respeto, gratitud, aprecio y	Respetan y obedecen a los misioneros aun cuando se encuentren peleando
destinatarios como son y están	protección, como signos de una amistad sana	La banda normalmente no roba las pertenencia de los misioneros
Conocer en parte su	Aceptan y entienden que los misioneros	Abre su corazón a los misioneros expresándoles con libertad y de manera espontánea su situación familiar, sus conflictos, sueños e ideales
situación familiar	hacen amistad en Dios con todas las bandas	Tienen detalles de atención, cuidado, respeto y confianza hacia los misioneros, brindándoles un
Propiciar un ambiente	Cuando los	espacio entre ellos
donde se generen relaciones interpersonales	misioneros dejan de ir a su punto de reunión los jóvenes piden que sigamos	Los jóvenes piden actividades para disfrutar fuera de su esquina como un día de campo, una cascarita, una película, etc.
más sanas	yendo con ellos.	Algunos comparten con su familia el material y el mensaje que reciben
	Comparten cómo se sienten en relación a la Iglesia y a la Sociedad	Algunos conocen a los misioneros por su nombre y los saludan cuando los encuentran en otro lugar
	En relación con otros Jóvenes:	Cuando vamos a su punto de reunión y falta algún misionero, preguntan por él
	Se inicia un proceso de tolerancia entre	Expresan que los coros de la Iglesia no cantan una rolita con ellos
	ellos y con otras bandas	Se interesan en saber cómo están y qué dicen las demás bandas de ellos, incluso les mandan saludos





PAGE

be mete en los zapatos de los jovenes
para ver la vida como ellos la ver



ETAPA 3

"CUESTIONAMIENTO Y REFLEXION"

Objetivo General

Presentar a los jóvenes la persona de Jesús de Nazareth, sus valores, opciones, preferencias y estilo de vida, para que confrontando sus actitudes y acciones en referencia a El se determinen a optar por una vida nueva en armonía consigo mismos y con los demás.

Objetivos Específicos

Dimensión Espiritual

- Presentar a Jesús de Nazareth como modelo de vida, para que al confrontarse los jóvenes con El descubran una nueva manera de ser personas en plenitud
- Profundizar en los valores evangélicos: su encuentro personal con Dios, el valor de la vida, la verdad, la paz, la justicia, la solidaridad, la dignidad de la mujer cuestionándose de qué manera quiere vivirlos
- Ofrecer experiencias donde los jóvenes se sientan perdonados y acogidos por Dios, descubriendo su capacidad de perdonar y amar
- Promover en los jóvenes el valor del servicio, trasmitiéndolo a través de nuestra propia entrega

Dimensión humana

- Mantener vivo el ambiente de seguridad y de confianza con los jóvenes
- Continuar impulsando en los jóvenes el proceso de autoconocimiento que le permita vivir apertura al cuestionamiento asumiendo las consecuencias de sus acciones y opciones, para que continúen su proceso de crecimiento humano

Dimensión social

- Impulsar a los jóvenes a realizar acciones útiles para ellos mismos y la comunidad, de manera que sean valorados y reconocidos positivamente por la misma
- Promover el valor de la familia y llevarlos a que confronten su situación actual y la mejoren, descubriendo que tienen la capacidad de trasformar su ambiente familiar
- Despertar en ellos la conciencia de su situación real con otras bandas, y se motivarlos a transformarla en bien propio y de los demás

Dimensión académico – laboral

• Promover el valor del estudio y del trabajo honrado, para que descubran una nueva manera de vivir con dignidad

Dimensión vocacional

• Presentar a los jóvenes la vocación humana y cristiana, para que encuentren un sentido nuevo a su vida

DESARROLLO

Cuestionamiento: Del latín *quaestionare*, poner en duda lo afirmado por alguien, proponiendo las razones, pruebas y fundamentos por ambas partes.

Reflexión: proviene del término latino *reflexio*, se refiere al proceso que permite pensar detenidamente en algo con la finalidad de sacar conclusiones.

Esta etapa del proceso de evangelización consiste en poner en duda lo que los jóvenes han adoptado como un patrón que rige sus vidas; confrontándolos mediante la pedagogía del amor que no juzga, no condena y no reprocha con la persona de Jesús de Nazareth, hombre libre, amigo y Salvador, modelo de amor y no violencia.



Acogemos a los jóvenes con actitudes de amor y firmeza a la vez, de manera que disminuyendo sus resistencias permanezcan en apertura y disponibilidad.

El proceso de cuestionamiento es un trabajo muy activo de parte de los misioneros, pues son ellos quienes están presentando una manera nueva de ser y estar en el mundo, mientras que el proceso de reflexión es un trabajo de introspección personal de los jóvenes. La acción determinante es la que realiza el Espíritu Santo, quien está actuando como protagonista principal del proceso. "Sucede con el Reino de Dios lo mismo que con el grano que un hombre echa en la tierra, no importa que esté dormido o despierto, que sea de noche o de día. El grano germina y crece, sin que él sepa como..." (Mc. 4,26-28).

En esta etapa los jóvenes viven una experiencia crítica de tensión entre sus antiguos valores y los valores evangélicos, viven fuerte presión de parte del ambiente, de su grupo y de la familia que consciente o inconscientemente influyen para que permanezcan en la misma situación; es una etapa de contradicción mientras no se determinen a optar por los nuevos valores que quieren integrar en su vida.

El acompañamiento de los misioneros es decisivo para que el joven opte por los valores del Reino, y es de gran impulso el testimonio de jóvenes ya rehabilitados o en proceso, que proviniendo de la misma situación de pandillerismo y adicciones en que ellos están inmersos, han tenido una transformación radical de su vida en Dios, transmitiéndoles la certeza de que sí es posible un cambio total.

En este proceso de evangelización se desarrolla su sentido de fe y de confianza al experimentar de diferentes maneras la acción de Dios en sus vidas confirmando que El los ama, acompaña y fortalece para continuar creciendo en su proceso espiritual y humano.

ENCUENTRO CON LA BANDA

Mensaje

El mensaje se enfoca principalmente en la promoción de los valores evangélicos: la verdad, el amor, el perdón, la paz, la justicia, la dignidad de la mujer, el estudio, el trabajo honrado y el servicio; las diversiones sanas, la afectividad y la relación de noviazgo desterrando la infidelidad y el machismo; y en el reforzamiento del valor de la vida, el encuentro con Dios y la amistad verdadera.



Promovemos la conciencia acerca de las consecuencias de las adicciones, narcomenudeo, violencia, robos, etc., y de qué manera ha afectado a niños, mujeres, familias, vecinos, bandas, Iglesia y sociedad en general.

Les presentamos a María de Nazareth como una mujer que los ama y los cuida; iluminando desde esta figura a todas las mujeres que les acompañan, madre, esposa, novia, hermanas, etc., reconociendo en ellas su dignidad y su valor.

Les mostramos a los Santos más conocidos entre ellos como personas que han hecho vida los valores de Jesús de Nazareth.

Promovemos el desarrollo de sus dones y cualidades para que experimenten la alegría de compartirlos, y en las siguientes etapas los pongan al servicio de los demás con mayor conciencia.

Desde el punto de vista vocacional planteamos la vida y el seguimiento de Jesús de Nazareth como un llamado de Dios para su realización en plenitud.

ACTIVIDADES

Para propiciar un cuestionamiento más profundo y eficaz se sugiere brindarles un espacio diferente fuera de su ambiente ordinario, donde puedan vivirse en mayor libertad y seguridad.

Es el momento ideal para realizar un evento de tres días al que llamamos Campamento "Encuentro con Jesús" en los que en contacto con la naturaleza, consigo mismos y con los demás se les propicia un ambiente de encuentro con Jesús de Nazareth modelo de amor, de paz y de hombre libre que los impulsa a ser decididos, audaces, y comprometidos en su propia transformación.

En algunos casos los" Campamentos para las bandas juveniles" se realizan en esta etapa; en otros en la etapa de Integración, según el ritmo de las bandas que visitamos.



Para hacer la paz entre las bandas

Cuando las bandas que han vivido una historia de violencia y agresión desean hacer la paz, es necesario que los misioneros seamos prudentes teniendo en cuenta las siguientes recomendaciones.

- Que la determinación para hacer la paz sea iniciativa de las bandas después de haberla promovido nosotros durante el tiempo de evangelización
- Escuchar los motivos por los que las bandas quieren hacer la paz, para confirmar que realmente están dispuestas a realizarla y vivirla
- Buscar un lugar apropiado para encontrarse:
 - ✓ Que no haya bandas contrarias a ambas
 - ✓ Que sea elegido por los misioneros de manera imparcial
 - ✓ Que sea un espacio amplio e iluminado
- Que los misioneros que organicen y conduzcan este encuentro tengan una presencia de autoridad evangélica ante las bandas
- Llevar a los líderes y determinar el número de jóvenes que representarán a cada banda, para evitar que se genere desconfianza, inseguridad y temor que podría propiciar algún tipo de agresión
- Que cada banda lleve un signo de su compromiso por la paz, como una bandera o pañuelo blanco, alguna imagen religiosa, un escrito, etc.
- Que los jóvenes hagan explícito su compromiso por vivir la paz elaborando un acuerdo y las acciones para mantenerlo

PASO A LA SIGUIENTE ETAPA

Al final de esta etapa los jóvenes se sienten capaces de vivir en armonía consigo mismos y con los demás, asumen actitudes y acciones que confirman su opción por una vida nueva; en ocasiones expresan el deseo de asistir a charlas que los fortalezcan, muestran mayor tolerancia con bandas contrarias; se alejan voluntariamente de la violencia, del consumo o distribución de drogas, evitan el trato con personas que tienen valores contrarios al Evangelio, incluso algunos se retiran de la banda cuando ésta no les permite integrar los nuevos valores por los que han optado.

Sus familiares y vecinos empiezan a notar su cambio y a valorarlos como personas capaces de aportar algo positivo a los demás.

VISION GENERAL DEL PROCESO DE EVANGELIZACION EN ESTA ETAPA

Dimensión espiritual

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Presentar a Jesús de Nazareth como modelo de vida, para que al confrontarse los jóvenes con El descubran una nueva manera de ser personas en plenitud Profundizar en los valores evangélicos: su encuentro personal con Dios, el valor de la vida, la verdad, la paz, la justicia, la solidaridad y la dignidad de la mujer	Descubre la presencia de Jesús de Nazareth en su vida como Dios, hombre libre, hermano Salvador y amigo Confronta su vida y sus acciones con la vida de Jesús de Nazareth Experimenta el perdón misericordioso de Dios Descubre que Dios ha estado presente en su vida	Está disponible para orar personal y grupalmente Se encomienda a Dios al salir a su trabajo, estudio, etc. Para clarificar sus dudas hace preguntas más profundas acerca de Dios, de la Virgen María, la Iglesia, los Sacramentos, etc.
Ofrecer experiencias donde los jóvenes se sientan perdonados y acogidos por Dios, descubriendo su capacidad de perdonar y amar Promover en los jóvenes el valor del servicio, trasmitiéndolo a través de nuestra propia entrega	Profundiza el amor de la Virgen María que lo impulsa a optar por el bien y a reconocer la dignidad de la mujer Vislumbra a la Iglesia y a la parroquia como un espacio bueno para él Surge en él la inquietud de transformar su vida a la luz de Dios (límite para la cuarta etapa)	Algunos hacen su primera comunión y otros se confiesan Piden a los misioneros su apoyo para integrar nuevos valores en su manera de pensar y de actuar como hacer la paz con otras bandas o llevarlos a algún retiro, día recreativo, etc.

Dimensión humana

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Mantener vivo el ambiente de seguridad y de confianza con los jóvenes Continuar impulsando en los jóvenes el proceso de autoconocimiento que le permita vivir apertura al cuestionamiento asumiendo las consecuencias de sus acciones y opciones, para que continúen su proceso de crecimiento humano	Tiene mayor apertura para reconocer sus aciertos, errores y defectos con esperanza Despierta la capacidad de hacerse responsable de sus acciones y decisiones Descubre que en él está y puede desarrollar la capacidad de poner límites para lograr su autoafirmación personal Descubre que él puede darle sentido a su vida Reconoce el valor de la sexualidad y la importancia de vivirla con responsabilidad Descubre la posibilidad de vivir el perdón consigo mismo y con los demás Se confronta con su propia realidad afectada por la droga y la violencia	Tienen mayor capacidad de introspección, estabilidad emocional, atención y lo manifiestan con su lenguaje verbal y no verbal como la mirada, postura, etc. Hacen cambios conscientes en su vida por ejemplo: • Muestran insatisfacción de permanecer en el uso y abuso de las drogas, la violencia, el dinero, el sexo, el poder, etc. • Se drogan menos y algunos dejan de drogarse totalmente y se alejan de las personas que los inducen al mal Tienen un ejercicio más sano de su sexualidad Se presentan más limpios en su aspecto físico En ocasiones los jóvenes cambian el nombre de su banda de acuerdo a los nuevos valores que están adoptando, como se dio con la banda de "los vagos" que luego cambió a "la banda de Jesús"

Dimensión social

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Impulsar a los jóvenes a realizar acciones útiles para ellos mismos y la comunidad, de manera que sean valorados y reconocidos positivamente por la misma Promover el valor de la familia y llevarlos a que confronten su situación actual y la mejoren, descubriendo que tienen la capacidad de trasformar su ambiente familiar Despertar en ellos la conciencia de su situación real con otras bandas, y se motivarlos a transformarla en bien propio y de los demás	Empieza a tomar conciencia de su situación familiar Siente necesidad de hacer algo a favor de él mismo y por su familia Comienza a vivir la amistad verdadera como un valor Se cuestiona a cerca del lugar que ocupa en la sociedad Desea vivir la paz con las bandas contrarias Acepta que los misioneros son amigos de todas las bandas Quiere hacer algo diferente para sentirse reconocido y valorado positivamente (límite para la cuarta etapa)	Se siente impulsado a perdonar y reconciliarse con su familia, vecinos, etc. Busca la manera de reparar el daño que ha hecho a sus familiares y vecinos, pide disculpas, ofende menos, etc. Descalifica menos a sus compañeros de la banda, por el valor que reconoce en ellos Convive en actividades deportivas y de otro tipo con bandas contrarias, y muestra tolerancia hacia ellas Manifiesta mayor confianza con los misioneros Realizan acciones que dan un sentido nuevo a su vida, como quitar el grafiti y plasmar mensajes positivos Se desarrolla su capacidad de compromiso y lo manifiestan estando puntualmente en sus esquinas, cuando se les va a impartir una charla o a realizar con ellos alguna actividad Algunos jóvenes se determinan a vivir la paz con las "bandas contrarias"

Dimensión académico – laboral

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Promover el valor del estudio y del trabajo honrado, para que descubran una nueva manera de vivir con dignidad	En relación con un trabajo honrado, confronta su manera de obtener dinero y el manejo del mismo Confronta su situación académica y despierta su deseo de superación	Renuncian a los trabajos que le generan dinero fácil: crimen organizado, robo, etc. Reconocen que por sus circunstancias adversas perdieron las oportunidades académicas



Dimensión vocacional

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Presentar a los jóvenes la vocación humana y cristiana, para que encuentren un sentido nuevo a su vida	Planteamos la vida y el seguimiento de Jesús de Nazareth como un llamado de Dios para su realización en plenitud	



ETAPA 4

"INTEGRACION"

Objetivo general

Promover la integración personal, humana, espiritual y social de los jóvenes teniendo a Jesús de Nazareth como modelo de vida, para que a través de diferentes alternativas, herramientas y recursos, sean protagonistas de su propio proceso e influyan positivamente en el ambiente que les rodea.

Objetivos Específicos

Dimensión Espiritual

- Promover una actitud permanente de oración, y aportar los medios necesarios para que el joven viva un encuentro más profundo y consciente con Jesús de Nazareth
- Relacionar a los jóvenes con el ambiente parroquial para que continúen su formación cristiana y su sentido de pertenencia a la Iglesia
- Profundizar en los valores evangélicos

Dimensión Humana

- Promover espacios de formación donde se impulse su desarrollo humano
- Promover acciones y actividades para que los jóvenes reconozcan y desarrollen sus capacidades y habilidades
- Impulsar en el joven su voluntad para dejar todo aquello que lo dañe
- Brindar acompañamiento personal y grupal hasta donde sea posible, de acuerdo a los recursos del equipo misionero, o canalizarlos con profesionales

Dimensión Social

- Canalizar a los jóvenes a diferentes centros, organismos e Instituciones que aporten beneficios para su formación y desarrollo integral
- Promover actividades deportivas y otras en donde los jóvenes muestren a su comunidad que han optado por la vivencia de nuevos valores



Dimensión Laboral – Académico

• Promover el valor del trabajo honrado y el estudio como caminos seguros para llevar una vida más plena y estable

Dimensión Vocacional

- Presentar a los jóvenes la vocación específica
- Impulsar a los jóvenes al descubrimiento de su vocación
- Motivar a los jóvenes a llevar un proceso vocacional

Dimensión Apostólica

- Promover el valor del servicio como otra forma de dignificar su persona.
- Promover la integración a Bandas Unidas para el Bien (Nuevos)

DESARROLLO

La palabra integración tiene su origen en el concepto latino *integratio*, acción y efecto de integrar o integrarse, es decir constituir o completar un todo con las partes que faltaban, hacer que algo o alguien pase a formar parte de un todo.

El ser humano es una totalidad indivisible -cuerpo, mente y espíritu- e inseparable del contexto mayor que incluye sus vínculos con otros seres humanos y con su entorno.

Mensaje

En esta etapa de evangelización el acompañamiento es más personalizado, y empiezan a convertir en acciones concretas los valores que hemos promovido, permitiéndoles avanzar hacia su integración personal, incluyéndose como parte importante de su entorno, familia, amigos, comunidad, Iglesia, trabajo y educación.

Parte del trabajo de los misioneros es conocer y estar relacionados con diferentes centros, organismos e Instituciones que aporten beneficios a la formación de los jóvenes, como la comunidad parroquial, centros de rehabilitación, capacitación laboral, oferta de empleo, oportunidades de estudio, espacios de desarrollo humano, deportivo y cultural.

La espiritualidad que promovemos en los jóvenes impulsa su capacidad de transformación, experimentando la presencia de Dios que les infunde fe, fortaleza y confianza para continuar su proceso de integración.

Es especialmente importante promover el conocimiento y la cercanía personal con Jesús de Nazareth como hombre libre, maestro, amigo y compañero de vida.

Presentamos la vocación específica sacerdotal, laical y consagrada como un llamado a ser personas en plenitud con los dones y capacidades que Dios les ha regalado.

Es recomendable que los jóvenes se inserten en el ambiente parroquial, ya que representan un elemento dinamizador para la comunidad, y al mismo tiempo se confirma en ellos su sentido de pertenencia a la Iglesia. La comunidad parroquial no siempre está preparada para acoger positivamente a los jóvenes, por lo tanto, los misioneros procuramos que la inserción sea gradual, progresiva y favorable para ambas partes.

En este proceso de integración el joven se da cuenta de quién era, quién es ahora y qué quiere llegar a ser; podemos compararlo con un rompecabezas donde se van uniendo las piezas, es decir, van integrando su vida de una manera nueva, asumiendo su propio proceso comprometiéndose consigo mismos y con el entorno que les rodea.

ACTITUDES DE LA BANDA

Destaca en los jóvenes la convicción de ser personas de bien, que haciendo frente a circunstancias difíciles que se les presentan, optan por vivir libres de las drogas buscando los medios para lograrlo, haciéndose más responsables de su vida y de sus actos.



La integración familiar es el aspecto más importante para los jóvenes, experimentan como un gran reto rehacer y establecer relaciones más sanas con su familia de origen y/o con la familia que están formando o desean formar.

El joven comprueba que él es importante en su familia, que lo aman, lo impulsan y ven con agrado y esperanza el cambio que va teniendo. En otros casos, cuando la familia no le brinda apoyo, sale adelante con la ayuda de otras personas, y especialmente afianzándose en sí mismo, en su fe en Dios que se ha acrecentado y consolidado, fortaleciéndose su voluntad y determinación de llegar a ser una persona integrada e integradora.

Después de haber vivido diferentes experiencias de encuentro con Jesús de Nazareth, los jóvenes se motivan a continuar su crecimiento espiritual.

- Se interesan en recibir algún sacramento
- Se comprometen como misioneros dentro del movimiento de Bandas Unidas para el Bien, participando directamente en la evangelización, apoyando en diferentes actividades, y especialmente compartiendo su testimonio de vida
- Participan en grupos eclesiales o sociales brindando algún servicio a la comunidad
- Son testimonio de vida en sus diferentes ambientes

ACTIVIDADES

- Asisten a diplomados, cursos y charlas que fortalecen su desarrollo humano
- Participan en la organización y ejecución de retiros y otras actividades
- Comparten su testimonio de vida en diferentes Instituciones
- Apoyan en el apostolado con las bandas juveniles
- Adquieren mayor conciencia de su compromiso en el aspecto laboral

PASO A LA SIGUIENTE ETAPA

Realizan actividades poniendo en práctica sus cualidades y habilidades, demostrándose a sí mismos y a los demás que han optado por la vivencia de nuevos valores.

Clarifican el rol que tienen en su familia, se sienten fortalecidos e impulsados a asumir responsabilidades en su trabajo y estudio, reflejando madurez y estabilidad en sus decisiones.

Disfrutan de las consecuencias positivas de sus acciones sintiéndose reconocidos por los comentarios favorables que hacen acerca de ellos, y experimentan la alegría de retribuir a los demás lo que en otro momento les habían quitado.

Encuentra un nuevo sentido a su vida enfocando su vitalidad, dones y capacidades, en la promoción y participación activa en eventos artísticos, culturales, deportivos y de servicio a la Iglesia y a la sociedad.

VISION GENERAL DEL PROCESO DE EVANGELIZACION EN ESTA ETAPA

Dimensión Espiritual

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Promover una actitud permanente de oración, y aportar los medios necesarios para que el joven viva un encuentro más profundo y consciente con Jesús de Nazareth	Vive el gozo de experimentar e integrar a Dios en su vida Ha asumido una actitud de oración Es testimonio de la auténtica transformación que Dios ha hecho en su vida despertando respeto, admiración, fe, esperanza y servicio en su entorno	Expresa con un nuevo sentido de fe alguna experiencia dolorosa que ha vivido Ora en diferentes momentos del día, antes de los alimentos, al iniciar una actividad apostólica, etc. En algunos nace el deseo de ir a Misa Busca otros medios para conocer a Dios, un grupo, clases de Biblia, etc.

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Relacionar a los jóvenes con el ambiente parroquial para que continúen su formación	Considera a Dios como su mayor fortaleza, para continuar el cambio radical de su vida	Algunos se aproximan al ambiente parroquial y participan en diversas actividades como fiestas patronales, festividad de la Virgen de Guadalupe, Misas de barrio, etc.
cristiana y su sentido de pertenencia a la Iglesia	Despierta su sentido de pertenencia a la Iglesia en la comunidad parroquial	Es misionero entre las bandas juveniles y en sus diferentes
Profundizar en los valores evangélicos	Encuentra en la oración luz y fortaleza	ambientes

Dimensión Humana

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Promover espacios de formación donde se impulse su desarrollo humano	Se experimenta digno de ser amado y de que alguien crea en él aunque falle Cree en sí mismo y se esfuerza por lograr las metas que se propone	Busca Instituciones para rehabilitarse Comparte sus
Promover acciones y actividades para que los jóvenes reconozcan y desarrollen sus capacidades y habilidades	Opta por integrar nuevos valores en su vida, para ser una persona renovada en sí misma y para los demás Opta por vivir libre de adicciones y busca los medios para conseguirlo	logros con los misioneros Se le ve más limpio, arreglado, saludable y alegre
Impulsar en el joven su voluntad para dejar todo aquello que lo dañe Brindar	Desarrolla y pone en juego sus <mark>cualidades, capacidades y habilidades al servicio de los demás</mark> Persevera en su proceso de integración personal y social de una manera más firme y consiente	Practica algún deporte En grupo comparten experiencias más profundas
acompañamiento personal y grupal hasta donde sea posible, de acuerdo a los recursos del equipo misionero o canalizarlos con profesionales	Busca mayor estabilidad en su relación de pareja Se reafirma en él la capacidad de amar, perdonar, la fuerza de voluntad y la libertad de elegir, que le generan esperanza y refuerzan su determinación de hacer un cambio radical en su vida	Le encuentra sentido a su nombre propio Se divierte sanamente



Dimensión Laboral – Académico

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Promover el valor del trabajo honrado y el estudio como caminos seguros para llevar una vida más plena.	Descubre el valor del trabajo honrado como medio de autorrealización personal, asumiéndolo con alegría, responsabilidad y estabilidad Se interesa por su preparación académica y busca los medios para y estudiar Vence las dificultades para encontrar trabajo	Procura proveer de bienes materiales a las personas que ama Solicita apoyo para trabajar y/o estudiar Es capaz de comprometerse gradual y progresivamente en el área laboral Persevera en su trabajo y es puntual Expresa que quiere quitarse sus tatuajes

Dimensión Social

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Canalizar a los jóvenes a diferentes centros, organismos e Instituciones que aporten beneficios para su formación y desarrollo integral	Se aleja de la violencia, reconoce el valor de la PAZ para convertirse en signo de la misma en los diferentes ambientes en los que se desenvuelve Se reconcilia con la sociedad y se siente parte de la misma, estableciendo relaciones positivas que favorecen su integración y desarrollo mutuo Mejora gradualmente sus relaciones con los integrantes de la banda y más adelante con su familia, amigos y sociedad en general Busca recrearse sanamente mejorando su calidad de vida y desarrolla habilidades de colaboración y convivencia	Hace las paces con otras bandas Evangeliza en territorio contrario Comparte que se siente aceptado en los diferentes ambientes en que se encuentra Da un trato más amable a sus vecinos Utiliza un lenguaje más adecuado Algunos comparten que su mayor alegría son sus hijos y su pareja

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Promover actividades deportivas y otras en donde los jóvenes muestren	Obtiene el reconocimiento que necesita a través de acciones positivas Realiza acciones concretas para mejorar su situación familiar	Resignifican el nombre de su banda y asumen otro de acuerdo a los valores que viven Su familia y vecinos comparten
a su comunidad que han optado por la vivencia de nuevos valores	Mantiene una relación más sana con su comunidad inmediata, como vecinos, amigos, conocidos, etc.	que en los jóvenes notan cambios y los valoran como personas normales, buenas e importantes

Dimensión Vocacional

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Presentar a los jóvenes la vocación específica	Conoce las vocaciones específicas	Manifiesta su
Impulsar a los jóvenes al descubrimiento de su vocación	Los que no han hecho una opción definitiva se interesan	interés por conocer los requisitos para casarse por la Iglesia
Motivar a los jóvenes a llevar un proceso vocacional	por descubrir su vocación y los que ya la hicieron por cuidarla	



"Joven, a ti te lo digo, Levántate"

Lc 7, 14



ETAPA 5

"PROYECCION"

Objetivo General

Impulsar a los jóvenes desde la vivencia del Evangelio, a ser agentes de transformación en todos los ámbitos, poniendo al servicio de los demás sus capacidades y talentos, contribuyendo así a la edificación de una sociedad más fraterna e incluyente.

Objetivos específicos

Dimensión Espiritual

- Propiciar momentos de encuentro personal con Dios, oración grupal, retiros, etc. para que continúen su proceso de conversión, impulsándolos a hacer de la oración una actitud de vida
- Promover espacios de acompañamiento personal y/o grupal, para que fortaleciéndose mutuamente compartan y contagien a otros de su caminar en Dios
- Profundizar en el conocimiento de Jesús de Nazareth y su misión evangelizadora
- Trasladar a su vida ordinaria la acción protectora de la Virgen María
- Promover la inserción gradual de los jóvenes en el servicio desde la Parroquia

Dimensión Humana

• Concientizar a los jóvenes de la importancia de continuar su proceso de desarrollo integral, para que unificados é iluminados por la Palabra de Dios, tenga mayor efectividad su presencia evangelizadora



Dimensión Social

- Proponer ambientes y alternativas que favorezcan la proyección de su persona en todas sus dimensiones
- Promover su participación en pro de una sociedad más humana, para continuar siendo signo del amor de Dios dentro de ella

Dimensión Apostólica

 Reforzar su sentido de pertenencia a la Iglesia y a Bandas Unidas para el Bien, a la vez que apoyando y prestando sus servicios en otras Instituciones que favorezcan su crecimiento espiritual y su compromiso apostólico

Dimensión Académico - Laboral

- Mantener viva en ellos la determinación de continuar superándose académica y profesionalmente
- Reforzar en los jóvenes la seguridad de tener un trabajo estable que les permita ser autosuficientes para ellos y su familia

Dimensión Vocacional

- Canalizar a los jóvenes con personas capacitadas para que inicien un proceso de discernimiento vocacional
- Brindar elementos que motiven y faciliten la vivencia de su vocación a quienes ya han optado por una forma de vida específica

DESARROLLO

Proyección del latín *proiectio*, hace mención a la acción y efecto de proyectar; que en relación a la persona es manifestar a través de acciones concretas en bien de ellos mismos y de los demás, la integración y conquista gradual de la armonía que han logrado en su interior.



Los jóvenes que en esta etapa se proyectan de una manera positiva son los que se han determinado a dejar la droga y la violencia, y que por la gracia de Dios con esfuerzo y firmeza perseveran viviendo ahora los valores del Reino amor, justicia, paz y verdad, y compartiendo con gozo su experiencia de transformación a otros jóvenes, para que de la misma manera éstos opten por una vida mejor.

Con su testimonio de vida son el mejor portavoz de que es posible vivir el Evangelio, impulsando a salir adelante a otros jóvenes que están en situación de drogadicción, pandillerismo y otras adicciones.

Apoyan incondicionalmente y en total gratuidad a la Compañía María de Nazareth en el proceso de evangelización de las bandas juveniles, así como en cualquier circunstancia y necesidad que se presenta.

Afianzados en su dignidad de personas enfrentan cualquier tipo de problema con mayor madurez y esperanza, son fieles a los nuevos valores que han adquirido, entre otros, el tener y perseverar en un trabajo digno y estable; siendo capaces de rechazar el soborno de trabajos deshonestos y denigrantes, aunque su familia esté pasando por situaciones económicas difíciles y aún sin vislumbrar ellos la posibilidad de una solución inmediata

En su búsqueda de servir a Dios, algunos contemplan la posibilidad de consagrarse a Él como religiosos o sacerdotes dentro de la Iglesia Católica, y otros desde el seno de su familia permanecen sirviendo como misioneros seglares comprometidos, y desempeñando algún ministerio en la Parroquia.

Al ser canalizada su creatividad y capacidad de organización promueven y participan en eventos artísticos, culturales y deportivos, así como en retiros, campamentos y congresos para las bandas juveniles.

Y aquel joven que sumido en la inconsciencia de los antivalores que le rodeaban, y que en la esquina era modelo a seguir para el robo, la prostitución, la violencia, la venta y consumo indiscriminado de drogas etc., consecuencia de la falta de amor y reconocimiento que se le negaba, y que para nosotros reflejaba el rostro sufriente de Cristo; hoy, a través de su proceso de evangelización vive y contagia los valores del Reino a las personas y al entorno en que se desenvuelve, reflejando ahora el rostro de Cristo Resucitado, proyectándose como un verdadero y creíble testimonio de vida, que habiendo reconocido y adoptado a Jesús de Nazareth como su Hermano, su Amigo y su Salvador ha trasformado su existencia.



CARACTERISTICAS DEL ACOMPAÑAMIENTO

Los jóvenes reciben un acompañamiento personal y cuando es necesario familiar, que los impulsa y compromete en su proyección al servicio del Reino, es importante para nosotros estar presente físicamente con ellos en momentos significativos, como su boda, bautizo de sus hijos, graduaciones, campeonatos de futbol, exposiciones de arte, defunción de un ser muy querido, etc.

Promovemos e impulsamos a los jóvenes a participar en espacios de crecimiento humano, espiritual, académico, cultural y profesional para desarrollar los dones recibidos, y que ahora son fuente de su sustentabilidad y perseverancia en el bien.

En esta etapa reforzamos el mandamiento del Amor "Ama a tu prójimo como a ti mismo" (Mc 12, 31), traduciéndose en servicio a los demás a través de acciones concretas, a ejemplo de Jesús de Nazareth en la parábola del buen Samaritano.

SIGNOS DE PROYECCION

Los jóvenes se sienten orgullosos por los logros que han obtenido, con gozo recogen frutos en todas las dimensiones de su persona, y ponen al servicio de los demás sus dones, capacidades y habilidades, de tal manera que se convierten en verdaderos protagonistas de su propia historia y constructores del Reino de Dios.

Transmiten su experiencia a través de lo que han conocido, visto y oído de Jesús de Nazareth, que ha trasformado su vida, y se comprometen colaborando activamente como misioneros promotores de paz en BUB, en algún grupo de la Iglesia Católica o apoyando en diversas Instituciones; presentándose ante la sociedad como hombres libres y liberadores, integrados e integradores.

Los jóvenes son signos de transformación en el ámbito familiar mediante relaciones inter personales y actitudes más sanas y estables; son forjadores de familias nuevas rompiendo la cadena de actitudes, creencias y antivalores de las familias que provienen, y desempeñando el rol que les corresponde como hermanos, hijos, esposos, padres, etc.



Son ejemplo para los demás al optar por estudiar, sustentar y ampliar sus conocimientos en el nivel técnico y profesional.

Dejan de reunirse con los jóvenes de la banda, aunque mantienen viva una amistad sana con ellos, impulsándolos hacia el bien.

Una característica muy marcada en ellos es el reconocer de dónde y de qué situaciones de violencia y drogadicción provienen, habiendo ya salido de ellas y compartiéndolo con transparencia en cualquier foro, conferencia o charla que imparten.

VISION GENERAL DEL PROCESO DE EVANGELIZACION EN ESTA ETAPA

Dimensión espiritual

OR IETIVOS ESDECIFICOS	LOCROS	INDICADORES
OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Propiciar momentos de encuentro personal con Dios, oración grupal, retiros, etc. para que continúen su proceso de conversión,	Procura y alimenta su vida de oración trasmitiendo a Dios a los demás	Asiste a diferentes eventos que favorecen su crecimiento espiritual
impulsándolos a hacer de la oración una actitud de vida	Dios es su mayor fortaleza Se sabe acompañado por	Lee la Biblia y algunos libros de Jesús de Nazareth y la Virgen María
Promover espacios de acompañamiento personal y/o grupal, para que fortaleciéndose	Dios en todo momento Reconoce a Jesús de	Frecuenta los sacramentos
mutuamente compartan y contagien a otros de su caminar en Dios	Nazareth como su hermano, su amigo y su Salvador	Asume algunas devociones entre ellas el rezo del rosario, como signo de amor a la Virgen María
Profundizar en el conocimiento de Jesús de Nazareth y su misión evangelizadora	Persevera en su proceso de conversión Vive congruencia entre fe	Expresa que es Dios quien lo ayuda y fortalece en todo momento
Trasladar a su vida ordinaria la acción protectora de la Virgen María	y vida Experimenta que Dios le	Normalmente sus conversaciones tienen como referencia su experiencia de fe
	da unidad a todas las	·
Promover la inserción gradual de los jóvenes en el servicio desde la Parroquia	dimensiones de su persona	Dirige la oración en diferentes momentos



Dimensión humana

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Concientizar a los jóvenes de la importancia de continuar su proceso de desarrollo integral, para que unificados é iluminados por la Palabra de Dios, tenga mayor efectividad su presencia evangelizadora	Se compromete responsablemente a tener una vida digna para sí mismo y para los demás Vive libre de drogas y de violencia Su crecimiento humano impulsa a otros a ser mejores personas Logra las metas que se propone y sus ideales son positivos Vive nuevos valores No depende del reconocimiento de los demás ni "del qué dirán" para continuar su proceso de transformación Camina libremente en la colonia Sigue desarrollando una autoestima más sana Potencia sus talentos, cualidades y habilidades Fomenta unidad y comunicación siendo más sanas sus relaciones interpersonales Se determina a hacer acciones positivas en bien de los demás(sugiero no quitarla)	Asiste a diplomados de desarrollo humano, cursos, talleres, charlas, etc. Permanece sin consumir drogas Apoya a otros jóvenes a superar el problema de las adicciones Evita la violencia hacia la mujer Cultiva el valor de la fidelidad a su pareja, hasta donde le es posible Comenta que ya se lleva mejor con su familia "Comprendo que nadie enseñó a mis papás a ser padres"



Dimensión social

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Proponer ambientes y alternativas que favorezcan la proyección de su persona en todas sus dimensiones Promover su participación en pro de una sociedad más humana, para continuar siendo signo del amor de Dios dentro de ella	Crea su familia con valores que favorecen una vida sana, rompiendo los patrones de conducta heredados Despierta confianza en los jóvenes de las bandas y en otras personas Conquista su espacio en la sociedad y se incluye en ella, participando activamente Es promotor de paz, esperanza, amor y justicia en su entorno, especialmente entre las bandas juveniles Ve la realidad desde un punto de vista más objetivo y esperanzador Sabe escuchar, es comprensivo y amigable	Provoca sorpresa y admiración en las personas que lo han conocido Da su testimonio de vida a personas y grupos de diferente condición socioeconómica y cultural Camina libremente en su colonia, aun por los territorios que anteriormente eran de sus bandas contrarias Deja de reunirse con la banda Coordina diferentes actividades Tramita su credencial de elector

Dimensión apostólica

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Reforzar su sentido de pertenencia a la Iglesia y a Bandas Unidas para el Bien, a la vez que apoyando y prestando sus servicios en otras Instituciones que favorezcan su crecimiento espiritual y su compromiso apostólico	Forma parte activa del movimiento de Bandas Unidas para el Bien, de grupos religiosos y otras organizaciones Ejerce su liderazgo de servicio aportando iniciativas nuevas en pro de las bandas juveniles Participa activa y responsablemente en la parroquia	Se siente parte esencial del movimiento de BUB, adoptando los valores y criterios del mismo, y desde ahí participa con otros grupos e Instituciones Es comprometido y responsable del proceso de evangelización de algunas bandas juveniles Comparte la alegría de pertenecer a un grupo eclesial Participa con entusiasmo en los eventos de la parroquia. Es valorado y apreciado por las personas en el ambiente parroquial



Dimensión académico - laboral

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Mantener viva en ellos la determinación de continuar superándose académica y profesionalmente Reforzar en los jóvenes la seguridad de tener un trabajo estable que les permita ser autosuficientes para ellos y su familia	Tiene un trabajo fijo y estable Es responsable y leal en su trabajo Valora y cuida su trabajo Obtiene dinero honradamente Se supera académica y profesionalmente Termina sus estudios académicos y profesionales Es impulso para que otros jóvenes estudien y trabajen Pone al servicio de los demás sus nuevos conocimientos	Obtiene los documentos y credenciales necesarios para conseguir un buen trabajo, como licencia para manejar y curriculum vitae, etc. Expresa que ya tiene un trabajo honrado Comunica con satisfacción que no falta a su trabajo y/o estudio Comparte a sus amigos que es valioso estudiar y llegar a tener una carrera técnica o profesional Al terminar sus estudios muestra su certificado a las personas que lo valoran

Dimensión vocacional

OBJETIVOS ESPECIFICOS	LOGROS	INDICADORES
Canalizar a los jóvenes con personas capacitadas para que inicien un proceso de discernimiento vocacional Brindar elementos que motiven y faciliten la vivencia de su vocación a quienes ya han optado por una forma de vida específica	Descubre su vocación Opta por una vocación específica y se determina a cuidarla	Tiene un proyecto de vida más definido Asiste a procesos vocacionales Son testimonio de que es posible una vida cristiana en familia



"En los jóvenes duermen gigantes del bien, cristianos comprometidos, genios, escritores y artistas, hombres libres capaces de transformar la historia y la patria".

M. Guille





ACCIONES Y ACTIVIDADES DEL PROGRAMA PAGE

La finalidad para la que fuimos creados es para ser felices, algo que la vida no les ha brindado a los jóvenes o que ellos no se han dado la oportunidad de aprovechar, ya que confunden la felicidad falsa y pasajera que dan las drogas, con la felicidad verdadera del amor de Dios que permanece a pesar de los conflictos o situaciones difíciles que les rodean.

Las acciones son parte importante de la pedagogía PAGE y se desarrollan a través de actividades y eventos, como un medio para alcanzar los objetivos propuestos, según la etapa del programa y la realidad en que se encuentre la banda. Los jóvenes reafirman la existencia y cercanía de Dios que los ama como son y están; descubren sus dones innatos y la capacidad de desarrollarlos, las herramientas que ya poseen, y la voluntad para hacerlos vida poniéndolos al servicio de los demás.

Los misioneros ofrecemos a los jóvenes acciones y actividades que les aporten experiencias significativas y una nueva visión de la vida, propiciando que se realicen en ambientes protegidos donde se sientan con libertad de disfrutar, de aprender y de ser ellos mismos.

Acciones

- Misiones Parroquiales
- Caminata Navideña de la Paz
- Campamento "Encuentro con Cristo"
- Mega misión
- COMBA "Congreso para Muchas Bandas Amigas"

Actividades

- Visiteo en la esquina
- Convivencia en la esquina
- Posada navideña en la esquina
- Cascaritas en la esquina
- Saneamiento del ambiente:
 - ✓ Pinta de murales
 - ✓ Limpieza de parques, áreas verdes, etc.

- Día Recreativo Sin Drogas
- Retiros
- Mini campamento
- Jornadas Misioneras
- Pascua juvenil
- Torneos deportivos
- Etc



UNA NOCHE MAS DE APOSTOLADO

Anécdota

En la Colonia Unidad Piloto, Guadalupe, N. L., 21 de febrero 2002

Calle con reguero de estrellas dispersas por las esquinas cálido-hogar abierto al chavo banda que busca lo que en su casa no puede encontrar.

Desde un bochito rojo subiendo hasta la cima, se divisan cual fantasmas relampagueantes de luz por el alucine, una banda de chavos cargando con prisa un cuerpo desgarbado, de frío aterido y sin poder respirar, thiner le han dado y lo han intoxicado.

Encuentro de Madre Guille y Hermano Yair con el dolor que en la calle puede existir. Súbanlo, a la Cruz Roja hay que llegar. . . lo acompañan dos amigos en quien Rubén puede confiar.

A alta velocidad Yair hace al bocho volar, dentro, Rubén respira agitado y en cristales y asiento su cabeza empieza a golpear; y con el rezo de una tras otra "Ave María" se empieza a pacificar.

De la Cruz Roja, guardias afuera..., dentro, dolor, soledad y blancura de sábanas de hospital; oxígeno, suero y una inyección..., Rubén empieza a respirar con dificultad; "mojarra", y Juan sus amigos, a Rubén no quieren abandonar.

Tres veces la policía llega a investigar cuál fue la causa que a Rubén hizo doblar.

Un chavo, "el oso" por primera vez thiner le dió, "ya es grande" se oye una voz exclamar, 18 años ha de tener...,

es un chavo que daño no quiere hacer con thiner desde niño sus penas aliviana, y la da a su amigo creyendo que con ello su felicidad gana.



Al pie de su cama la Madre Guille el Rosario desgrana y Rubén, sin poder evitar en los brazos de la Virgen María se empieza a acunar, cerrando sus ojos de color agua de mar.

Al lado, un cuadro de JESUS en la sala da claridad, y a Madre Guille y a Yair les confirma que El sigue siendo Camino de santidad, Verdad de Evangelio que hay que proclamar, y VIDA para el chavo que de la droga y la violencia hay que rescatar.

Y en la calle PAGE y BUB siguen siendo reguero de estrellas en la oscuridad... que al chavo banda van a iluminar.

M. Guillermina Burciaga Mata CMN







Nace en Villa Matamoros, Chih., México, (1943). Ingresa al Instituto Religioso Misioneras Marianas en Querétaro, Qro. (1959).

Es Licenciada en Educación Primaria, Ciencias de la Educación y Psicología (1960-1972).

Fue Directora General del Instituto 5 de Mayo, con las siguientes áreas: Secundaria, Preparatoria y Carreras de Comercio, Maestras de Educación Primaria y Trabajadoras Sociales (1967-1976).

Fundadora y Superiora General del Instituto Religioso Compañía María de Nazareth (1990), cuyo Carisma es la "Evangelización de niños, adolescentes y jóvenes en general, y especialmente de los que se encuentran en situación crítica de drogadicción y pandillerismo".

Fundadora de un Sistema de Pedagogía Popular aplicado en la calle, PAGE "Programa de Apoyo a los Grupos de las Esquinas", y BUB "Bandas Unidas para el Bien" (1992).

Acreedora de varios reconocimientos por su trabajo en pro de la Paz, la educación y evangelización de la juventud marginada (1993 - 2012).

Una mujer enamorada de Jesús de Nazareth, apasionada por el Reino de Dios y atraída por los más vulnerables de la sociedad que viven en situación de calle.

"Aquí está mi siervo, mi elegida
no apagará la mecha
que aún humea,
ni romperá la caña
nesquebrajada
(Is. 42,1-3)

